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Цена в розницу — свободная
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■ АКТУАЛЬНО I ■ СОБЫТИЕ

Сев будет 

непростым 
Нынешняя посевная 
кампания, уже 
развернувшаяся на юге 
страны, отличается 
рекордно низкими темпами 
проведения весенних 
полевых работ. Сев там 
сдерживают не капризы 
погоды, а финансовые 
проблемы хозяйств, 
дороговизна топлива.
Возможно, завтра с 
аналогичными проблемами 
столкнутся, выйдя в поле, и 
уральские крестьяне.

Как отмечают специалисты, 
полевые работы на Среднем 
Урале, скорей всего, пройдут в 
обычные сроки. Природа в пос
ледние недели не скупится на 
тепло, и снега на полях практи
чески не осталось. Характерно, 
что после этой зимы почти пол
ностью восполнился тот недо
статок влаги в почве, который 
был весьма ощутим в прошлом 
году. Так что нынче, по мнению 
специалистов, имеются непло
хие предпосылки получить хоро
ший урожай. Если, разумеется, 
провести сев в лучшие агротех
нические сроки. Но сделать это 
многим будет непросто.

По отчетам, около 85 про
центов техники у нас готово к 
выходу в поле. Правда, как го
ворят некоторые руководители 
хозяйств, первые же дни рабо
ты могут показать иную карти
ну, ведь из-за недостатка 
средств качество восстановле
ния техники, порой, оставляет 
желать лучшего. Этой зимой ог
ромные средства наши хозяй
ства вынуждены были отвлекать 
на закупку кормов. Многие за
купают корма до сих пор. Дела
ется это не без ущерба для под
готовки к весенним полевым 
работам. На тот же ремонт тех
ники предприятия в итоге по
тратили меньше средств, чем 
обычно.

Но особое беспокойство се
лян вызывает обеспечение по
севной горюче-смазочными ма
териалами. Например, хозяй
ства Ирбитского района смог
ли приобрести нынче лишь 55— 
60 процентов необходимого для 
весенних полевых работ топли
ва, почти на треть меньше, чем 
в былые годы. Главная причина 
- постоянно растущая сто
имость горючего. В итоге поло
вина хозяйств района выйдет на 
посевную без запасов топлива.

Вдобавок селянам нынче 
стало сложнее получить креди
ты. Тяжелое финансовое поло
жение многих хозяйств обора
чивается недоверием к ним 
банкиров. В Богдановичском 
районе, например, сельскохо
зяйственные предприятия по
лучили нынче лишь 30 процен
тов от прошлогоднего объема 
средств, выделенного банками 
для посевной. Все это не может 
не вызывать опасения по пово
ду предстоящего сева. Хотя, по 
планам областного Минсель
хозпрода, в этом году посевы 
зерновых у нас должны вырас
ти на 20 тысяч гектаров, а про
изводство зерна — на 14 про
центов.

Рудольф ГРАШИН.

"Стейнве
инструм

бессмерт
На роялях с фирменным знаком в виде золотой 
лиры играли Ференц Лист, Рихард Вагнер, Сергей 
Рахманинов, Артур Рубинштейн. Джон Леннон 
сочинил, сидя за “Стейнвеем”, не одну мелодию. 
Владимир Горовиц возил инструмент за собой на 
все гастроли. Среди 1300 пианистов “Стейнвея” — 
Элисо Вирсаладзе, Дмитрий Башкиров, Владимир 
Крайнев, Андрей Диев. Каждое имя - бессмертная 
страница мировой культуры.

Денис Мацуев у рояля.

Сверкающий зеркальным блеском, отливающий бла
городством классического сочетания черного и золота он 
в гордом одиночестве стоял в центре сцены. Проделав 
долгий путь из Европы через Москву на Урал, в Свердлов
скую государственную академическую филармонию при
был новый концертный рояль “Стейнвей”. Право первого 
аккорда (если не считать тех, что сделал настройщик Ви
талий Иванович Баталов) досталось молодому, но весь
ма известному в мировом исполнительском искусстве 
российскому пианисту Денису Мацуеву. 15 и 16 апреля он 
показал возможности нового рояля и в сольном концерте, 
и вместе с Уральским академическим филармоническим 
оркестром под управлением Дмитрия Лисса.

Нынешний “Стейнвей” — четвертый представитель 
знатного семейства, обосновавшийся в Свердловской фи
лармонии. Предыдущий приехал сюда по разнарядке еще 
в расцвет советской власти. И, что ни говори, но возраст 
рояля, в отличие от струнных инструментов, не идет ему 
на пользу. Начатая несколько лет назад эпопея обновле
ния всех инструментов оркестра 
достигла апогея. Первой скрипкой 
стала ... скрипка: в 2000 году при 
непосредственном участии губер
натора Свердловской области 
Эдуарда Росселя и Владимира 
Спивакова в оркестре появилась 
старинная скрипка итальянского 
мастера Микельанджело Бергон
ци. Потом были валторны ручной 
работы, уникальные тубы, краса- 
вица-арфа, золотая флейта. Фев
раль нынешнего года войдет в ис
торию оркестра тем, что, благо
даря Александру и Виктору Ло- 
щенко, из Магнитогорска в Екате
ринбург переехала виолончель 
1798 года рождения. И вот теперь 
- концертный рояль, подаренный 
группой предприятий СУАЛ при 
активном содействии губернато
ра Свердловской области.

В день презентационного кон
церта Эдуард Эргартович и дру
гие гости (точнее, друзья филар
монии), наверное, впервые про
делали тот же путь, которым му
зыканты выходят на сцену. Круп
нейшие банкиры, известные 
предприниматели, руководители 
клиник и заводов сидели на тех 
местах, что обычно занимает ор-

кестр. Первым к роялю подошел губернатор и, предуп
редив, что петь не будет, сказал:

—В следующем году мы будем отмечать десятилетие 
подписанного мною указа о создании Попечительского 
совета филармонии. Это было тяжелое время, когда все 
творческие коллективы требовали серьезной государ
ственной поддержки, иначе бы они исчезли. Задача ока
залась тяжелой - выбирать из множества замечатель
ных коллективов...Но после обсуждения пришли к выво
ду, что важнее поддержать филармонический оркестр. И 
наш оркестр сегодня один из лучших в стране. Если не 
самый лучший. Я в этом не раз убеждался и дома, и за 
границей, когда во время концертов наш оркестр встре
чали и провожали стоя. Поддержать и сохранить уро
вень культуры важно прежде всего для воспитания нрав
ственности молодежи, чтобы было, что оставить ей. 
Древние не зря ведь говорили: “там, где поддерживают 
искусство, рождаются прекрасные люди”. Я думаю, мы 
не зря делаем свое дело.

Денис Мацуев, прилетевший буквально за дйа часа 
до выступления, отыграв накануне юбилейный концерт с 
“Виртуозами Москвы”, был лаконичен в оценке подарка- 
рояля: “Приобретение такого инструмента говорит об 
уровне культуры власти в этом регионе”.

“Стейнвей” среди роялей — это как скрипка Стради
вари среди струнных инструментов. В мире существует 
больше двух тысяч фирм, изготавливающих рояли и пи
анино. Есть знаменитая “Ямаха", есть более солидный 
по возрасту “Берштейн”... Но “Стейнвей” стоит особня-

ком. Девяносто восемь процентов концертов в мире иг
рается именно на нем. “Стейнвей” — это мировой стан
дарт, эталон.

Наш инструмент имеет порядковый номер “570 000”. 
Ровно столько их выпустила фирма, основанная 152 года 
назад в Америке немецким органным и фортепианным 
мастером Генрихом Штейнвегом. “Ямаха” примерно за 
такой же срок сделала несколько миллионов. За полто
ра столетия ничего не изменилось в принципах работы 
мастеров “Стейнвея”: точность, тщательность, чуткость. 
На изготовление одного рояля уходит не менее трех лет. 
По-прежнему на 80 процентов — ручная работа. А пото
му каждый инструмент - неповторим. Абсолютно живое 
существо, со своим характером, со своим голосом, у од
ного ярче звук, у другого тусклее, на каком-то лучше по
лучаются "пиано”, на каком-то "форте".

—К каждому роялю надо привыкнуть, — сказал, по
пробовав наш “Стейнвей”, Денис Мацуев. — Играть на 
совершенно новом инструменте очень сложно. Он еще 
не проснулся, Его еще надо воспитывать, его надо по
знавать. Года через три он заявит себя во весь голос. И 
чем больше на нем будут играть, тем лучше.

Уникальная возможность коснуться клавиш рояля од
ним из первых выпала на долю директора Уральского 
алюминиевого завода Бориса Смоляницкого. Он испол
нил “вступление” к гамме до-мажор. Но прежде выполнил 
весьма ответственную миссию. От имени председателя 
Совета директоров ОАО “СУАЛ-Холдинг” Виктора Вексель
берга Борис Исаакович, стоя за дирижерским пультом, 
передал директору филармонии Александру Колотурс- 

кому ключ от подаренного инст
румента. Свое короткое, но яркое 
выступление он завершил обнаде
живающим призывом: "Пусть су
ществует еще много лет союз ме
таллургии и искусства”.

Совершенно точно, что новый 
“Стейнвей” - не роскошь, а твор
ческая необходимость. Но все- 
таки роскошная. И требующая 
тщательного и постоянного ухо
да. Отрадно, что организация со 
столь музыкальным именем - 
компания сотовой связи “Мотив”, 
- взяла на себя все хлопоты по 
содержанию царского инструмен
та. А это значит, что в ближайшие 
лет тридцать-тридцать пять почи
татели классической музыки бу
дут слушать в филармонии луч
ший рояль мира.

А на подступах к Екатеринбур
гу еще два “Стейнвея” - для об
ластного музыкального училища. 
Будущие гении должны не только 
слушать, но и играть на самых 
лучших роялях, которые называ
ют в мире “инструментом бесмерт- 
ных".

в мире 
ПРЕЗИДЕНТ ИРАКА НЕ СТАНЕТ ПОДПИСЫВАТЬ 
СМЕРТНЫЙ ПРИГОВОР ХУСЕЙНУ

Президент Ирака, курд по происхождению, Джалаль Талабани 
заявил, что не станет подписывать смертный приговор Саддаму 
Хусейну даже несмотря на все страдания, которые бывший дик
татор причинил курдскому народу. Однако в интервью ВВС News 
давний противник смертной казни признал, что не может пору
читься за то, что его заместители поддержат такую же точку зре
ния. «Они - за то, чтобы казнить Саддама, не дожидаясь реше
ния суда. Я думаю, что со своим мнением окажусь в одиноче
стве», - поделился своими опасениями Талабани. Решение о каз
ни Хусейна должно быть одобрено как самим президентом, так и 
обоими вице-президентами, представляющими суннитов и шии
тов, напоминает информационное агентство.

Между тем, в начале апреля Талабани пообещал провести в 
стране масштабную амнистию. По его словам, этот шаг нацелен 
прежде всего на суннитских повстанцев и предусматривает про
щение даже тех боевиков, которые совершали убийства прави
тельственных солдат.

Кроме того, как стало известно на днях, лидеры иракских эк
стремистов сделали новой администрации Ирака предложение, 
в соответствии с которым боевики прекратят сопротивление в 
обмен на отказ властей от казни Саддама. По некоторым дан- || 
ным, в настоящее время администрация всерьез рассматривает В 
Это предложение националистов-суннитов и бывших членов I 
партии Хусейна «Баас». //Лента.гц.
КИТАЙ ОТКАЗАЛСЯ ИЗВИНЯТЬСЯ ПЕРЕД ЯПОНИЕЙ

Пекин ответил погромами на попытки Токио войти в Совет 
безопасности ООН. Министерство иностранных дел Китая отвер
гло требование Японии принести официальные извинения за на
падения китайских демонстрантов на японские дипломатичес
кие миссии в стране, сообщает агентство АР. Как заявил глава 
китайского внешнеполитического ведомства Ли Чжаосин, Пекин 
никогда не совершали ничего, за что стоило бы извиниться пе
ред японским народом. В то же время, по словам министра, дей
ствия Японии неоднократно «глубоко уязвляли чувства китайцев». 
В качестве примера Ли Чжаосин назвал отношения Японии и Тай
ваня и некоторые «некорректные экскурсы в историю». Глава МИД 
отверг возможность извинений на встрече со своим японским 
коллегой Нобутакой Матимурой, находящимся с официальным 
визитом в Китае.

Напомним, что массовые антияпонские выступления в Китае 
начались неделю назад, когда около 10 тысяч демонстрантов заб
росали японское посольство в Пекине камнями и бутылками. В 
субботу 16 апреля аналогичная по накалу страстей акция прошла 
и в Шанхае. Поводом для выступлений стало издание нового 
японского учебника по истории, который, по мнению китайцев, 
замалчивает преступления японских милитаристов в 30-е и 40-е 
годы прошлого века.//Лента.ru.
НА ПОДДЕРЖКУ ВАХХАБИЗМА В МИРЕ ИЗРАСХОДОВАНО 
75 МИЛЛИАРДОВ ДОЛЛАРОВ

Ваххабизм - радикальное сектантское движение в исламе, из
вестное своим фундаментализмом и экстремизмом, для расши
рения своего влияния в мире с 1975 года получило финансовую 
поддержку в размере $75 миллиардов. Как сообщает в поне
дельник журнал «Ю.С ньюс энд уорлд рипорт» главным спонсо
ром ваххабизма в мире является Саудовская Аравия, которая 
направила миллиарды долларов, полученных от добычи нефти, 
на поддержку этой радикальной исламской секты в зарубежных 
странах.

«Королевство финансировало сотни мечетей, школ и исламс
ких центров за рубежом, широко распространяя скрытную секту 
ислама, которая известна своими призывами не доверять невер
ным, антисемитизмом и почти средневековым отношением к жен
щинам», - пишет журнал. Издание отмечает, что существующие 
на деньги Саудовской Аравии благотворительные организации 
были уличены в поддержке джихадистов в 20 странах мира.// 
РИА «Новости».

в России
ЖИТЕЛИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ, ТАЙМЫРА И ЭВЕНКИИ 
ВЫСКАЗАЛИСЬ ЗА ОБЪЕДИНЕНИЕ РЕГИОНОВ

В Красноярской краевой избирательной комиссии после об
работки 53,6 процента избирательных бюллетеней, стало извес
тно, что за объединение в единый субъект РФ Красноярского 
края, Таймырского /Долгано-Ненецкого/ и Эвенкийского авто
номных округов положительно высказались 92,5 процента жите
лей. «Против» проголосовали только 7 проц, избирателей. Для 
признания референдума действительным было необходимо, что
бы более 50 процентов избирателей на каждой территории выс
казались положительно. Теперь, когда исход референдума прак
тически предрешен, новый субъект РФ появится на администра
тивной карте России 1 января 2007 года.//ИТАР-ТАСС.
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
НАДЕЛИЛО ПЕТРА СУМИНА ПОЛНОМОЧИЯМИ 
ГУБЕРНАТОРА

За кандидатуру Сумина проголосовали все присутствовавшие 
на заседании 42 депутата. Всего в Законодательном собрании 
насчитывается 45 депутатов. 14 апреля Президент РФ Владимир 
Путин внес на рассмотрение Законодательного Собрания Челя
бинской области кандидатуру Петра Сумина для наделения его 
полномочиями губернатора Челябинской области. В работе за
седания приняли участие полпред Президента РФ в Уральском 
федеральном округе Петр Латышев, депутаты Госдумы, члены 
Совета Федерации и правительства области.

Петр Сумин в 1996-м и 2000 годах побеждал на выборах гу
бернатора Челябинской области. Его полномочия истекали в де
кабре текущего года, и губернатор обратился к Президенту с 
письмом о доверии. Теперь полномочия Сумина продлены еще 
на пять лет.//ИТАР-ТАСС.

ни Среднем Урале 
В БАССЕЙНАХ РЕК НИЦА И ТУРА СЛОЖИЛАСЬ 
НАИБОЛЕЕ СЛОЖНАЯ СИТУАЦИЯ С ПАВОДКОМ

Об этом сообщили в Приволжско-Уральском региональном 
центре по делам ГО и ЧС. В этих реках Среднего Урала происхо
дит подъем воды на 30-60 сантиметров в сутки. В остальных вод
ных артериях вода поднимается от 5 до 15 сантиметров в день. 
Отдельные притоки Ницы вскрылись, местами наблюдается за
торы льда. В ближайшие дни ломка ледостава продолжится. 
Вероятность образования заторов при ледоходе сохраняется.// 
ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ НОВОСТИ.

Борис Смоляницкий, Дмитрий Лисс, Эдуард Россель
и Александр Колотурский держат в руках ключ от нового “Стейнвея”. Наталья ПОДКОРЫТОВА. 

Фото Сергея ФОМИНЫХ.

18 апреля.

■ ГЛАЗАМИ ХУДОЖНИКА
■ ПОБЕДА

"Уралочка" снова
Человека, не следившего за событиями нынешнего сезона, 
сообщение об очередной победе “Уралочки-НТМК” в 
чемпионате страны (четырнадцатой - в российской истории и 
двадцать пятой - в общей сложности) вряд ли способно 
удивить. Может ли быть иначе?! Чемпион - да не “Уралочка”? 
“Уралочка” - да не чемпион?

Минувшей осенью, одной из 
самых трудных в истории коман
ды, казалось, что может... Еще 
как может. "Уралочка” растеря
ла практически всех своих лиде
ров (да не утомит вас столь 
длинный список - Гамова, Ти
щенко, Беликова, Сафронова, 
Горшкова, Тюрина), болела Те- 
бенихина, отошел от тренерских 
дел Карполь. Появившееся в ко
манде кубинские звезды Руис и 
Баррос не только в быту, но и на 
площадке говорили с оставши
мися волейболистками на раз
ных языках, отчего игра “Уралоч
ки” выглядела сырой и непроду
манной. В Лиге чемпионов свер
дловчанки терпели одно пора
жение за другим. Да что там 
Лига чемпионов! И во внутрен
них соревнованиях "Уралочка"

выигрывала отнюдь не чаще, чем 
проигрывала...

И тогда не однажды уже заре
кавшийся не появляться больше 
на тренерской скамье Карполь, 
которому 1 мая исполнится ше
стьдесят семь, вновь засучил ру
кава. Вернулась в команду Тюри
на, стала стремительно набирать 
форму выздоровевшая Тебени- 
хина. На глазах прибавляли свя
зующая Шешенина и проводив
шая первый сезон в качестве иг
рока основного состава Пасын- 
кова. Освоились в новой обста
новке и заиграли в свою силу ку
бинки. “Уралочка” поднималась 
в таблице все выше и выше - пя
тая, третья, вторая. А в после
дних матчах второго этапа вер
нулась на привычную первую 
строчку.

первая!
И все-таки в качестве претен

дента на чемпионское звание 
“Уралочку” рассматривали дале
ко не все. Ведь решающий матч 
с московским “Динамо” предсто
яло провести в столице. Ведь в 
этой команде играют покидав
шие Екатеринбург с обидой Го
дина и Гамова, которые поста
раются доказать Карполю, что в 
состоянии обойтись и без него. 
И даже в букмекерских конторах 
фаворитом финала однозначно 
считалось “Динамо”.

Но выиграла “Уралочка”. Вы
играла с неправдоподобным сче
том 3:0. После финального свис
тка наши девчонки прыгали и 
визжали от счастья. А Николай 
Карполь с невозмутимым лицом 
пожимал руку коллеге из “Дина
мо".

Мэтр сделал свое дело. Мэтр 
должен остаться.

Алексей КУРОШ. 
Фото 

Владимира ВАСИЛЬЕВА.

По данным Уралгидрометцентра, 20 ап- . 
реля ожидается переменная облачность, · 
преимущественно без осадков. Ветер юж- | 
ный, 3—8 м/сек. Температура воздуха ночью | 
плюс 3.. минус 2, на севере минус 7, днем

плюс 12... плюс 17 градусов.

Погода

В районе Екатеринбурга 20 апреля восход Солнца — в ■
6.37, заход — в 21.17, продолжительность дня — 14.40, вое- ' 
ход Луны — в 16.02, заход — в 6.04, начало сумерек — в I

| 5.55, конец сумерек — в 22.00, фаза Луны — первая чет
верть 16.04.

http://www.oblgazeta.ru
%25d0%25b2%25d0%25b5%25d0%25ba%25d0%25b0.//%25d0%259b%25d0%25b5%25d0%25bd%25d1%2582%25d0%25b0.ru
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■ СООБЩАЕТ ПРЕСС-СЛУЖБА ГУБЕРНАТОРА
------------ ■ "ПРЯМАЯ ЛИНИЯ" ---------------

Вопросы о земле 
и собственности

■ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ ОБЛАСТИ

ЭДУАРД РОССЕЛЬ И СЕРГЕЙ СТЕПАШИН 
ОБСУДИЛИ ШИРОКИЙ КРУГ ВОПРОСОВ 

Эдуард Россель 18 апреля в аэропорту “Кольцово” встретил 
председателя Счетной палаты Российской Федерации Сергея 
Степашина, который прибыл в Свердловскую область с 
двухдневным рабочим визитом.

Из аэропорта кортеж с гостями проследовал в губернаторскую 
резиденцию, где прошла часовая встреча Эдуарда Росселя и Сергея 
Степашина. Этот визит Сергея Степашина в Свердловскую область 
далеко не первый. Он посещал Средний Урал будучи министром внут
ренних дел Российской Федерации и будучи председателем россий
ского правительства. Нынешний приезд связан со знакомством с 
крупными промышленными предприятиями, в частности, Уральской 
горно-металлургической компанией и Уралвагонзаводом.

Эдуард Россель рассказал Сергею Степашину о социально-эко
номическом положении Свердловской области, о реализуемой стра
тегической областной программе по развитию и размещению про
изводительных сил до 2015 года. Губернатор подробно остановил
ся на вопросах выпуска социально значимой гражданской продук
ции, которая производится на бывших военных заводах, сообщил о 
перспективах развития производства на Нижнетагильском метал
лургическом комбинате, на Верхнесалдинском металлургическом 
производственном объединении, на предприятиях Трубной метал
лургической компании и в “СУАЛ-холдинге”. Сергей Степашин ин
тересовался состоянием дел в бюджетной сфере, вопросами раз
вития образования, культуры, спорта.

Эдуард Россель затронул непростую тему межбюджетных отно
шений, заметив, что методика формирования бюджета страны не 
позволяет в достаточной мере развиваться регионам-донорам. Сло
жившаяся парадоксальная ситуация, когда “чем лучше работаешь, 
тем хуже живешь”, по-прежнему не преодолена. Сейчас, когда нача
лась работа над проектом бюджета будущего года, по мнению губер
натора, федеральному центру необходимо самым внимательным об
разом заслушать регионы. На местах есть не только интересные со
ображения по вопросам формирования бюджета, но и конкретные 
предложения по укреплению и расширению налоговой базы.

Комментируя после встречи с Эдуардом Росселем итоги состо
явшегося разговора, Сергей Степашин подтвердил, что при фор
мировании бюджета страны имеется серьезная диспропорция: при 
совершенно равных условиях один субъект получает в два-три раза 
больше, чем, скажем, Свердловская область, которая исправно пла
тит все налоги, но большую часть отчисляет в федеральный центр. 
Как заметил председатель Счетной палаты Российской Федерации, 
сейчас готовится заключение на бюджет следующего года, и все, 
что высказал губернатор, в этом заключении будет обязательно уч
тено.

Сергей Степашин также с удивлением заметил, что до сих пор не 
решен в Екатеринбурге вопрос с достройкой новой телебашни. “Эта 
очень старая тема, — сказал Сергей Вадимович, - и мне было не
приятно узнать, что она до сих пор не решена. Ещё Ельцин, я, буду
чи премьер-министром, Владимир Владимирович Путин давали ко
манду разобраться с телебашней-долгостроем. И вот спрашиваю 
губернатора: решен вопрос? И слышу в ответ: не решен. Поэтому 
мы сейчас соберем все необходимые материалы, в ближайшее вре
мя проведем специальные контрольные мероприятия и дадим от
вет: почему не выполняются конкретные поручения и не решаются 
очевидные вопросы".

По словам Сергея Степашина, он доволен разговором с Эдуар
дом Росселем, с которым они обсудили широкий круг вопросов. 
“Поговорили о многом и плодотворно, — сказал председатель Счет
ной палаты Российской Федерации. - Я хотя и динамовец, но по
здравил губернатора с прекрасной победой “Уралочки” над мос
ковским “Динамо”. Тем более, что Карполь - мой старый добрый 
товарищ. “Уралочка” доказала, что её рано списывать со счетов. 
Кстати, тему спорта мы затронули основательно. Я выразил надеж
ду, что в Свердловской области через два - три года возродится 
хоккей. Ведь свердловский “Автомобилист” был одной из лучших 
команд в советском хоккее”.

Из губернаторской резиденции Сергей Степашин в сопровожде
нии Эдуарда Росселя направился в поездку по промышленным пред
приятиям Свердловской области. “Но начнем мы с посещения Хра- 
ма-на-Крови, — сказал глава Счетной палаты. - Это историческое 
место, место страшного перелома, после которого мы потом 70 лет 
кувыркались. Этот храм — напоминание всем нам: хватит уничто
жать людей, дома, давайте думать о своей исторической памяти".

“САД ВАЙНЕРА” ВОЗРОДЯТ
Эдуард Россель 18 апреля провел в своей резиденции 
рабочее совещание, на котором рассматривался вопрос о 
возрождении знаменитого “сада Вайнера” в центре 
Екатеринбурга.

Несколько десятилетий назад он был любимым местом отдыха 
свердловчан: в прекрасном тенистом парке работала летняя эстра
да, где выступали звезды тех лет, а по вечерам всех привлекала 
танцплощадка. Вопрос о возрождении “сада Вайнера" в последние 
десять лет возникает регулярно, разрабатываются различные про
екты, но ни один не реализован. Директор Свердловской государ
ственной филармонии Александр Колотурский предложил рассмот
реть один из таких проектов - летнего фестивального центра на 
1500-2000 мест, рядом с которым строятся дополнительные репе
тиционные помещения для филармонии и трехъярусная автостоян
ка. С тем, что это историческое место в культурном центре города 
(рядом - филармония, концертный зал Маклецкого, литературный 
квартал) надо восстановить, согласны главный архитектор области 
Григорий Мазаев и главный архитектор Екатеринбурга Михаил Вят
кин.

Эдуард Россель подчеркнул, что сегодня сделать это вполне ре
ально - есть руководители коммерческих структур, готовые вло
жить средства в такой проект, в частности, генеральный директор 
холдинговой компании “Лидер” Николай Кретов. Губернатор пору
чил Григорию Мазаеву и Михаилу Вяткину проанализировать все 
идеи и проекты, касающиеся возрождения “сада Вайнера”, и вне
сти свои предложения к концу мая 2005 года.

НОВЫХ ПОБЕД!
Эдуард Россель 17 апреля направил в Москву 
поздравительную телеграмму руководителю “Уралочки” 
Николаю Карполю, в которой поздравил его и весь славный 
коллектив нашей прославленной волейбольной команды с 
блестящей победой в чемпионате России.

В телеграмме, в частности, говорится:
“Это четырнадцатое подряд по счету “золото” российского чем

пионата добыто в принципиальной борьбе, в которой вы в очеред
ной раз доказали всему волейбольному миру, что являетесь Вели
ким тренером.

Нынешняя победа стала одной из самых весомых ещё и потому, 
что наша практически новая команда “Уралочка” начинала чемпио
нат, не значившись его фаворитом. Но вы, как всегда, оказались на 
высоте, посрамив “знатоков” волейбола, поспешивших списать нашу 
команду со счетов и предсказать ей бесславное сложение чемпион
ских полномочий.

Безоговорочная победа со счетом 3:0 в финале чемпионата стра
ны над московским “Динамо”, в котором, кстати, на лидирующих 
позициях играют звезды российского волейбола - воспитанницы 
свердловской "Уралочки”, свидетельствует о том, что “Уралочка” 
была, есть и будет истинным лидером в женском российском во
лейболе, а вы, как её руководитель, навсегда останетесь непобеди
мым Тренером-Чемпионом!”.

Регистрация прав на недвижимость и сделок с 
нею вызывает у жителей Свердловской.области 
много вопросов. И это понятно. Для России это 
явление совершенно новое.

Действительно, как оформить в собствен
ность жилье, которое было получено еще в со
ветское время? А как быть с садовым участком в 
коллективном саду? Можно ли получить в соб
ственность деревенский домик, доставшийся в 
наследство?

Этому кругу вопросов посвящена очередная
Ждем ваших звонков!

Звоните на “прямую линию” по телефонам: 
355-26-67 (для жителей Екатеринбурга); 
(343) 262-63-12 (для жителей области). 

До встречи на “прямой линии”!

Кольцово готовится к лету
Службы аэропорта Кольцово, пограничного контроля и 
таможни координируют работу перед “пиковым” летом.

Скоро лето, пора отпусков. 
Напряженное время требует от 
всех служб аэропорта Кольцово, 
авиаперевозчиков, погранични
ков и таможенников четко согла
сованных действий. По сообще
нию пресс-службы, этому и было 
посвящено очередное заседа
ние координационного совета 
пункта пропуска через государ
ственную границу РФ в между
народном аэропорту Екатерин
бурга.

Были проанализированы ито
ги первого квартала 2005 года, 
лета прошлого года, а также сте
пень готовности всех структур к 
предстоящему сезону. При этом, 
в частности, отмечалась необхо
димость увеличить штаты служ
бы авиационной безопасности

■ НА ВНЕШНИЙ РЫНОК

І/Іранской нефти — 
уральские трубы

Первоуральский новотрубный и Челябинский трубопрокатный 
заводы приняли участие
в X Международной нефтегазовой и нефтехимической 
выставке - “Iran Oil Show-2005”, которая состоялась 14-17 
апреля в международном выставочном центре Тегерана.

На объединённом выставоч
ном стенде ЧТПЗ-ПНТЗ был про
демонстрирован весь спектр 
продукции двух трубных пред
приятий и возможности дальней
шего расширения сортамента.

В рамках выставки прошли 
переговоры с государственными 
нефтяными и газовыми компани
ями Ирана, на которых были рас
смотрены перспективы участия 
этих заводов в программе по га
зификации страны и в других 
перспективных нефтегазовых 
проектах.

■ ОФИЦИАЛЬНО

О назначении прокурора
13 апреля 2005 года прика

зом Генерального прокурора 
Российской Федерации стар
ший советник юстиции Рудых 
Александр Михайлович назна
чен на должность прокурора го
рода Первоуральска.

А.М.Рудых родился в 1964 
году. Окончил Свердловский 
юридический институт. В орга
нах прокуратуры работает с 
1989 года старшим следовате
лем прокуратуры г.Нижней 
Туры, заместителем прокурора 
г.Ревды. С 1999 года занимал 
должность прокурора города 
Ревды.

Прокуратура Свердловской области.

■ АВИАПЕРЕВОЗКИ

аэропорта, а также пограничной 
и таможенной служб.

По мнению председателя ко
ординационного совета, гене
рального директора аэропорта 
Юрия Кириллова, принимаемые 
решения должны учитывать и 
перспективу дальнейшего рас
ширения географии полетов из 
Кольцово. Задачу добиваться та
кого расширения и более эффек
тивно планировать рейсы в даль
нее зарубежье он поставил пе
ред службой международных пе
ревозок.

— Расширение географии по
летов из нашего аэропорта, на
пример, в Испанию или Болга
рию, даст ему гораздо больше 
возможностей для развития, чем 
увеличение количества рейсов

В настоящее время ЧТПЗ и 
ПНТЗ поставляют в Иран бесшов
ные горячекатаные, сварные и 
водогазопроводные трубы. На 
предприятиях стремятся увели
чить объемы поставок в Иран, в 
том числе за счет расширения 
сортамента труб.

Специалисты заводов высоко 
оценивают перспективы иранс
кого рынка, что обусловлено ми
ровым ростом потребления неф
тепродуктов и, как следствие, 
ростом трубопотребления, в том 
числе и в Иране. Сегодня ЧТПЗ и

Раз — картошка.
ива — картошка.

три — реализация
Не так давно, накануне начала экономических реформ в России, головной болью рабочих и 
служащих, докторов и кандидатов наук, не говоря уже о сотрудниках НИИ без ученой 
степени, была борьба за сохранность собранных клубней. Казалось, этой “битве” не будет 
конца — чем внушительнее удавался урожай, тем больше картофеля закладывалось на 
хранение, тем чаще его приходилось перебирать. В результате — горы гнилых клубней 
уходили в отвал.
—В наших краях, в далеком от областного центра селе Большая Тавра выращиванием 
картофеля занимается Семен Илимбаев, — рассказывал как-то начальник управления 
сельского хозяйства и продовольствия МО “Красноуфимский район” Виталий Мезин. — 
Мастер не нанимает людей для переборки клубней. В хранилищах у Илимбаева картофель 
не портится...

Мне довелось недавно побывать в тех местах в 
командировке. Заехал в Большую Тавру, чтобы по
знакомиться с Семеном Саникаевичем Илимбае- 
вым лично. Интересно ведь не только пообщаться 
с профессионалом, но и выслушать его мнение по 
проблеме, которая сегодня волнует многих: в 
Свердловской области выращиванием картофеля 
хотели бы заниматься не только в Большой Тавре. 
Но, во-первых, не у каждого из желающих все по
лучается так, как в цехе, которым руководит Се
мен Илимбаев: в Большой Тавре и урожаи самые 
высокие, и себестоимость картофеля самая низ
кая. А во-вторых, реализация урожая здесь отла
жена, потребители забирают илимбаевскую кар
тошку чуть ли не в поле. Единственное объяснение 
этому феномену — высокая репутация продукта, 
предлагаемого покупателям ООО под названием 
“Тавра”, где Семен Илимбаев значится как началь
ник цеха.

Если бы я не знал профессии Семена Саникае- 
вича, то принял бы его, скорее всего, за сельского 
учителя. Высокий лоб, поджарый, в темных очках, 
в легкой для начала весны куртке. Такие обычно 
преподают либо химию, либо математику. Некото
рые из школьников самозабвенно любят их за глу
бокое знание предмета, который они ведут. Дру
гие, наоборот, скрепя сердце терпят за дотош
ность и скрупулезность, с которой они добивают
ся от подопечных глубоких, основательных знаний.

В кабинете директора ООО "Тавра”, где мы 
встретились с Семеном Илимбаевым, то и дело 
появлялись посетители. И, чтобы поговорить в спо
койной обстановке, повел меня Семен Саникаевич 
в маленькую, в одно окно, комнатку на втором эта
же конторы.

—Все помещения этого здания, за исключени
ем бухгалтерии, мы уже давно не отапливаем, — 
пояснил мой новый знакомый. — Накладно. Ну а 

“прямая линия”, тема которой звучит так: “Вопро
сы государственной регистрации в рамках изме
нения законодательства”. Гостями “прямой ли
нии" “ОГ” будут советник руководителя Главного 
управления Федеральной регистрационной служ
бы по Свердловской области Юлия Валерьевна 
Кучинская и начальник отдела по регистрации 
прав на земельные участки Мария Петровна Си
доренко.

Они ответят на вопросы читателей “ОГ” 21 ап
реля 2005 года с 14.00 до 16.00 часов.

пусть и на одном из самых попу
лярных направлений, таких, как 
Анталия, - считает Юрий Кирил
лов. - Наша задача как аэропор
та - предложить пассажиру еще 
больше возможностей для его 
бизнеса и отдыха.

Кстати, из Кольцово улетают 
самолеты в 26 направлений. В 
начале лета расширится круг 
авиакомпаний, сотрудничающих 
с нашим аэропортом. В частно
сти, московская “ВИМ-Авиа” в 
мае собирается начать чартер
ную программу Екатеринбург — 
Анталия. Ведутся переговоры о 
сотрудничестве с Южнокитайс
кой авиакомпанией, которая 
планирует наладить регулярное 
сообщение между городом Тянь- 
цзынь и Екатеринбургом.

Тамара ПЕТРОВА.

ПНТЗ успешно сотрудничают с 
рядом частных металлоторговых 
компаний Ирана и регулярно 
участвуют в тендерах Иранской 
национальной газовой компании 
и Иранской национальной не
фтяной компании.

Участие наших трубников в 
выставке "Iran Oil Show-2005” 
позволит более широко предста
вить иранским потребителям 
возможности заводов по произ
водству труб различного сорта
мента высокого качества и со
здаст предпосылки для успеш
ных переговоров с иранскими 
партнерами.

Ольга ЛЯШКОВА, 
пресс-служба ПНТЗ.

■ МАСТЕРА

мне привычно. Ежедневно обливаюсь холодной 
водой прямо во дворе, так что не обессудьте.

"Хорошо, — подумалось, — что и мне не чужда 
эта процедура, а то хоть репку пой в этом не то 
“кабинете", не то "холодильнике”. За окном, не
смотря на весну, была еще минусовая температу
ра.

Пока речь шла о проблемах, появившихся на 
селе вместе с экономическими реформами, 
С.Илимбаев без особого энтузиазма вставлял де
журные реплики типа "да", “конечно”, “трудно”. 
Еще немного, и разговор скатился бы к преслову
тому диспаритету цен на солярку и производимую 
в больших трудах и заботах сельскохозяйственную 
продукцию. Чтобы как-то направить разговор в 
иное русло, я поинтересовался у Илимбаева:

—А правду ли говорят в Красноуфимском райо
не, что вы, Семен Саникаевич, только что верну
лись из Германии, где купили картофелеубороч
ные комбайны? Поди, дорогая у немцев техника?

Илимбаев улыбнулся. Откинулся на спинку сту
ла, скорее, для того, чтобы лучше разглядеть со
беседника. Затем взял чистый лист бумаги и стал 
чертить на нем схемы размещения посевного ма
териала картофеля в гребнях подготовленной под 
посадку почвы. Оказалось, что высаживать клубни 
можно в одну и две “строчки". Проблема не только 
в желании картофелевода, но и в технике, которой 
он располагает. Опять же форма гребня земляно
го валка имеет значение. Сегодня она традицион
на, напоминает треугольник с острой вершиной. 
Ну а если изменить форму и сделать ее в виде 
усеченной пирамиды? Что это даст? Как будут раз
виваться семена картофеля в таких условиях?

—Надо обратить внимание, — подчеркнул Се
мен Саникаевич, — вот еще на что: под каким уг
лом колеса трактора и посевного агрегата (в Боль
шой Тавре все операции по выращиванию карто

Общеврачебных 
практик 

яобавилось
По 1023 рубля было выделено 
на лечение каждого жителя 
Свердловской области из 
Территориального фонда 
обязательного медицинского 
страхования (ТФОМС) в 2004 
году. Это на 169 рублей 
больше, чем в 2003 году. 
Такие данные привел 
исполнительный директор 
ТФОМС Борис Парный.

Общий тон его выступления 
был позитивным: в 2004 году в 
ТФОМС поступило свыше пяти 
миллиардов рублей, то есть на 10 
процентов больше, чем планиро
валось. За счет этого удалось не 
только поддерживать существую
щие программы оказания меди
цинской помощи, но и проиндек
сировать финансовые поступле
ния в больницы. Дополнительные 
доходы были направлены и на 
улучшение материально-техни
ческой базы здравоохранения: 
для 10 муниципальных образова
ний области закупили новые рент- 
ген-аппараты и ультразвуковое 
оборудование,привели в порядок 
диагностические службы.

На целевых программах Борис 
Исаакович остановился более 
подробно. Так, он отметил, что на 
программу гарантий бесплатной 
медицинской помощи беремен
ным женщинам, роженицам и но
ворожденным “Мать и дитя” было 
направлено 525,9 миллиона руб
лей. Такого объема финансирова
ния, как у нас, нет нигде в стране, 
кроме Москвы. А благодаря про
грамме “Реформирование амбу
латорно-поликлинической помо
щи" удалось избежать проблем в 
“медицинском” блоке монетиза
ции - учет посещений ветерана
ми поликлиник велся давно.

-Использование программно
целевого метода при правильно 
выбранных приоритетах уже при
вело к улучшению ряда показате
лей, - прокомментировал необхо
димость и дальше выделять день
ги на конкретные цели министр 
здравоохранения Свердловской 
области Михаил Скляр.

Благодаря перевыполнению 
плана по доходам реализован и 
другой социально значимый про
ект - внедрение на селе общевра
чебных практик (ОВП). Если рань
ше семейных докторов было толь
ко шесть - и все в Алапаевском 
районе, то теперь их уже 18. По
чти 30 тысяч жителей области об
ращаются к ним за помощью.

Министры единогласно одоб
рили постановление. Теперь - 
слово за депутатами.

Клещам 
в детских лагерях 

не место, 
а потому перед началом 
летнего оздоровительного 
сезона все места, где

планируется отдых детей и 
подростков, будут 
специально обработаны. 
Деньги на это выделены из 
областного бюджета.

По словам председателя Фе
дерации профсоюзов Свердлов
ской области Юрия Ильина, выс
тупившего докладчиком по второ
му вопросу - “О мерах по обеспе
чению отдыха, оздоровления и 
занятости детей и подростков в 
2005 году”, с владельцев лагерей 
в этом году не будет взиматься 
также плата за обеспечение мест 
отдыха противоклещевым имму
ноглобулином и аскорбиновой 
кислотой, за проведение меди
цинских осмотров сотрудников. 
Средства на все эти мероприя
тия также предусмотрены в обла
стном бюджете.

Организацией детского отды
ха в этом году правительство 
Свердловской области занимает
ся вместе с профсоюзами. Как 
отметила председательствовав
шая на заседании первый замес
титель председателя правитель
ства по экономическим вопросам 
Галина Ковалева, это один из ас
пектов реализации трехсторонне
го соглашения.

По предварительным данным, 
в этом году готовы принять детей 
113 загородных лагерей, 30 са
наториев и профилакториев, пять 
местных курортов, а также огром
ное количество лагерей дневно
го пребывания. Впервые за не
сколько лет практически нет соб
ственников, которые бы перед 
началом сезона заявили, что ла
герь им содержать невыгодно. 
Единственная проблема такого 
рода возникла в Карпинске, с но
вым владельцем “Эльмашзаво- 
да”. В данный момент ее пытают
ся решить профсоюзы.

Из фонда социального страхо
вания РФ на оздоровление сверд
ловских детей в этом году выде
лено 574 миллиона рублей, из об
ластного бюджета на .организа
цию летнего отдыха - почти 51 
миллион рублей, что на 17 мил
лионов больше, чем в 2004 году. 
Средняя стоимость путевки еще 
не установлена, но рекомендова
но ее сохранить на уровне про
шлого года.

Профицит —
в остатке

Довольно безрадостную 
картину обрисовал в своем 
выступлении управляющий 
отделением Пенсионного 
фонда РФ по Свердловской 
области Сергей Дубинкин.

По его словам, людей, заня
тых в экономике Свердловской 
области, с каждым годом стано
вится все меньше (сейчас их 1 
миллион 671 тысяча человек), а 
нагрузка на них все больше: рас
тет количество пенсионеров, а 
также отчисления на страховую 
часть пенсии.

Несмотря на это, в прошлом 
году в бюджете Свердловского

феля механизированы!) воздействуют на массив 
земляного валка, в который ложится посевной ма
териал. От этого зависят величина и количество 
клубней в каждом гнезде. Умозрительно этих воп
росов не решить. Надо экспериментировать.

Мой собеседник все больше углублялся в агро
технику возделывания картофеля и, как представ
лялось, все дальше уводил от сути заданного ему 
вопроса по поводу поездки в Германию. Но так 
только казалось.

—В картофелеводстве едва ли не главным ком
понентом, влияющим на конечный результат, яв
ляется сохранность клубней, — сделал вывод 
Илимбаев. — Немецкая техника, которую я купил в 
Германии, как раз обеспечивает ее в ходе уборки 
урожая. Их комбайны не калечат клубни. А раз так, 
то здоровый картофель и хранится до весны, не 
портится. Мы сейчас проедем, тут близко, на кар
тофелехранилище, и вы сами убедитесь, что мас
совая порча клубней при хранении — это, скорее, 
надуманная проблема, нежели реальность, для нас 
во всяком случае, — предложил Семен Саникае
вич.

Илимбаев немедленно повел меня к стоявшей у 
конторы “Тавры” “Волге”, и через каких-нибудь 5— 
7 минут мы уже ходили по огромному картофеле
хранилищу. Взору предстала такая картина: огром
ная, под потолок, груда стандартной (одна к од
ной) мелкой картошки, погрузочная машина, пус
тые контейнеры.

—Здесь хранится посевной материал. Отсюда 
мы отгружаем его нашим покупателям. Нас знают, 
поэтому едут едва ли не со всей России, — пояс
нил Семен Саникаевич. — Как видите, никаких от
ходов. Картофель хранится в условиях принуди
тельной интенсивной вентиляции при постоянной 
температуре. Вот и вся премудрость...

Крестьянский род Илимбаевых в Большой Тав
ре знают и стар, и млад. Однако стоит только заго
ворить об этой фамилии, как вас непременно спро
сят: кого из них вы имеете в виду? Дело в том, что у 
Саникая и Кюльмарзан Илимбаевых было пятеро 
сыновей — Иван, Федор, Владимир, Семен и Ми- 

отделения Пенсионного фонда 
РФ образовался профицит: сум
ма доходов на 944 миллиона руб
лей превысила сумму расходов. 
Эти излишки израсходованы не 
были, остаток полностью пере
шел на этот год. На 2005 год сум
ма планируемого профицита еще 
выше - почти 3,5 миллиарда руб
лей, которые также будут пере
ведены на следующий, 2006 год.

Вола плохая, 
жилья мало, 

но доходы растут 
в городе Верхняя Тура. С 
докладом о социально- 
экономическом развитии 
города и о планируемых для 
улучшения ситуации 
мероприятиях выступил глава 
Верхней Туры Александр 
Селезнев.

Небольшой городок на севере 
Свердловской области, где про
живает чуть больше 11 тысяч че
ловек, традиционно числится в 
списке дотационных территорий. 
Градообразующее предприятие - 
Верхнетуринский машинострои
тельный завод - работает на 
“оборонку”, а потому долгое вре
мя бюджет города практически не 
пополнял. Однако, как высказал
ся в своем выступлении глава 
Верхней Туры, у города большой 
потенциал. С 2002 года объем 
промышленного производства в 
городе растет, увеличиваются и 
инвестиции в основной капитал. 
В результате средняя заработная 
плата в Верхней Туре сейчас со
ставляет 7668 рублей (в Сверд
ловской области в целом - 8661 
рубль), что для небольшого горо
да совсем неплохо.

Среди основных проблем, на 
решение которых срочно требу
ются деньги, глава назвал про
блему с водоснабжением.Город
ской водопровод, построенный 
еще в 1906 году, рушится бук
вально на глазах.

Другие проблемы Верхней 
Туры обозначили уже областные 
министры. Министр природных 
ресурсов Свердловской области 
Александр Ястребков отметил, 
что в городе плохие очистные со
оружения, переполнена городс
кая свалка. Министр сельского 
хозяйства Свердловской области 
Сергей Чемезов остался недово
лен “гигантскими” (как он выра
зился) цифрами ввода в эксплуа
тацию жилья - в 2004 году в горо
де было построено 783 квадрат
ных метра (10 частных домов), в 
2003 - 360 квадратных метров. 
Сергей Михайлович заметил, что 
с такой-то средней заработной 
платой жилищное строительство 
могло бы развиваться быстрее. И 
все вместе члены правительства 
интересовались, когда Верхняя 
Тура планирует увеличить долю 
собственных доходов в городс
ком бюджете - в 2004 году они 
составили всего 29,1 процента.

Алена ПОЛОЗОВА.

хаил. Старший из братьев, Иван, работал в мест
ном тогда еще колхозе. Сегодня в возрасте 74 лет 
на заслуженном отдыхе. Федор, занимавшийся в 
Большой Тавре агрономией, умер. На пенсии и Вла
димир, в прошлом тоже агроном.

Младший из Илимбаевых, Михаил, руководит в 
Большой Тавре ООО “Тавра”. Он закончил Сверд
ловский сельскохозяйственный институт, зоотех
ник по образованию. Ну а Семен Саникаевич Илим
баев, в марте отметивший 57-ю годовщину со дня 
своего рождения, нашел призвание в выращива
нии картофеля.

—Вообще-то, после десятилетки я не собирал
ся связывать свою судьбу с сельским хозяйством, 
— признался Семен Саникаевич. — У меня от рож
дения слабое зрение. По этой причине выработа
лась своеобразная технология учебы: вниматель
но слушал то, что рассказывали учителя, запоми
нал. Лучше других предметов давались математи
ка, физика, химия. Задачи решал в уме. Учиться 
хотелось в УрГУ. Ну а когда из-за русского языка 
не набрал требуемое количество баллов, подал до
кументы в сельскохозяйственный. А там — свои 
правила. В приемной комиссии посмотрели справ
ку о состоянии здоровья и дали от ворот поворот. 
“С таким зрением вы не сможете у нас учиться”, — 
сказали.

В ту пору областной комитет ВЛКСМ обладал 
авторитетом. Обратившийся туда за поддержкой 
паренек из Большой Тавры получил ее. Через не
сколько лет агроном с высшим образованием Се
мен Илимбаев приступил к работе в своей Боль
шой Тавре. Как выяснилось вскоре, в Красноуфим
ском районе появился не просто дипломирован
ный специалист, а пытливый экспериментатор. 
Главный агроном Красноуфимского районного уп
равления сельского хозяйства и продовольствия 
Ольга Ивановна Евдокимова так отозвалась об 
Илимбаеве:

—Если разложить успехи Семена Саникаевича 
на составляющие элементы, то мы увидим и стро
гий подбор качественного посевного материала, 
он ведь сам занимается первичным семеновод
ством, и подбор предшественников, и выбор учас
тка, его подготовку. Но главное — это неугомон
ность Семена Саникаевича, его нацеленность на 
конечный результат. Картофелем в Красноуфимс
ком районе занимаются несколько хозяйств. Луч
шие из них — “Успех”, “Агроколледж", ЗАО “Ключи
ки” тоже показывают хорошие результаты, но они 
всего лишь приблизились к рубежу, достигнутому 
картофелеводами в Большой Тавре. Рубеж этот 240 
центнеров при 150 центнерах урожая, предусмат
ривавшихся расчетами в 2004 году. А ведь это был 
засушливый год.

—То, чего мы добились, не предел, — считает 
Семен Илимбаев. — Думаю сейчас над технологи
ей, которая обеспечит 400 центнеров клубней с 
одного гектара. Для этого и купил немецкие убо
рочные комбайны. Они, правда, подержанные, но 
зато опробованы в деле и, полагаю, не подведут.

Анатолий ПЕВНЕВ.
НА СНИМКЕ: Семен Саникаевич Илимбаев.

Фото автора.
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Реформы — без спешки 
и лукавства

Не успела схлынуть волна недовольства и возмущения среди ветеранов войны, тружеников 
тыла, инвалидов в связи с денежной компенсацией государством натуральных льгот, как 
поднялась другая волна гнева - несогласие с формами и методами реформирования ЖКХ. А 
ведь на носу радикальные перемены в системе образования, здравоохранения... И, судя по 
всему, интересы простых россиян в них также будут стоять отнюдь не на первом месте.
А можно ли вообще вести реформы, что называется, во имя человека, во благо человека? Что 
для этого нужно сделать со стороны законодательной, исполнительной власти? Почему мы, 
наконец, несмотря на бессчетное количество шишек на лбу при разработке и реализации 
новаций упорно стремимся наступать на те же грабли?
Эти и другие вопросы были затронуты в беседе с депутатом Законодательного Собрания 
Свердловской области, главой регионального отделения Всероссийской коммунистической 
партии будущего (ВКПБ) Борисом ЗМЕЕВЫМ.

—Борис Николаевич, что, на ваш взгляд, яви
лось толчком, первопричиной пересмотра ста
рых правил, законов в столь важных “отрас
лях” жизни нашего общества? В частности, пе
рехода на монетизацию льгот?

—Если помните, в советский период лишь не
значительная категория лиц пользовалась дотаци
ями государства. Чтобы добиться массовой под
держки электората, команда Б.Ельцина в начале 
90-х годов прошлого века резко и значительно рас
ширила круг россиян на получение льгот. Отсюда 
же, к слову, и обещанные каждому гражданину Рос
сийской Федерации две автомашины “Волга” в слу
чае демократизации общества и активной поддер
жки частного сектора в экономике.

Но, как говорится, гладко было на бумаге, да 
забыли про овраги. Государство оказалось финан
совым банкротом в части выполнения своих обяза
тельств. На это просто не стало хватать средств, и 
правительство в страшной спешке натуральные 
льготы заменяет деньгами. К слову, реформы ЖКХ 
— из той же “оперы”: бешеная скорость и элемен
тарные просчеты при разработке.

В итоге государство получило солидный барыш. 
По оценкам специалистов, сегодня расходы на мо
нетизацию составляют только 30 процентов от сум
мы, которая выделялась на все льготы до принятия 
федерального закона № 122. Поражает то, что под 
общую гребенку “причесали” и ту категорию граж
дан, которой мы должны уделять приоритетное вни
мание. Речь, конечно же, о фронтовиках Великой 
Отечественной и тружениках тыла, ковавших меч 
Великой Победы на заводах и фабриках СССР.

Неужели Госдума, правительство и Президент 
Российской Федерации не понимают, что этих лю
дей у нас с каждым месяцем, днем остается все 
меньше и меньше? Что святой долг государства - 
сделать все для нормальной жизни воевавшего по
коления?

—Но ведь проблема финансирования гряду
щих реформ будет обостряться, а кубышка гос
казны не может бесконечно пополняться за 
счет нефтедолларов, экспорта энергоресур
сов?

—В том-то и дело! Москва, как нетрудно заме
тить, основную тяжесть в реализации реформ пе
рекладывает на плечи регионов, муниципальных 
образований. Давайте, мол, дерзайте! Но, извини
те, на какие средства, если в некоторых субъектах 
Российской Федерации даже зарплату выдать вов
ремя не в состоянии?

А как выполняет свои обязательства сам феде-
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ральный центр? Вот лишь один пример. Сейчас ап
теки области бесплатно отпускают лекарства фе
деральным льготникам за счет собственных 
средств, возмещение же расходов государством 
составляет пока 30 процентов.

Нет, единственный надежный источник финан
сирования идущих и будущих реформ - в стабиль
ной работе отечественной промышленности. У нас 
же ставка делается, в основном, на ввоз из-за “буг
ра” простых вещей, даже не требующих при изго
товлении высоких технологий, современных стан
ков, оборудования и прочего. Давайте побываем в 
магазине “Хозтовары”. Что мы там видим? Прилав
ки и стеллажи забиты утюгами, кастрюлями, сково
родами и прочей “бытовкой” с фирменным клей
мом “Made in..."

По крупному счету, блок реформ в социальной 
сфере следовало бы начинать с перестройки эко
номики, чтобы они шли без сбоя и срывов, чтобы, 
образно говоря, они не выходили боком народу. И 
уж тем более не велись за счет тощего кошелька 
наших сограждан, что мы сегодня наблюдаем.

—Как свидетельствуют факты, этот вариант 
решено использовать и при внедрении новых 
правил расчетов за жилищно-коммунальные 
услуги...

—Все делается по одному сценарию, только “ад
реса" меняются. Теперь жильцам самим необходи
мо искать подрядчика на ремонт здания, сантехни
ческое, электросетевое, газовое обслуживание и 
т.д. Хорошо, если вы проживаете в новом доме - 
оплата подобных работ здесь пока невелика. А что 
делать собственникам квартир в старых зданиях? 
То есть расходы тех и других получаются несопос
тавимыми. Причем, живут-то в “хрущевках” не аб- 
рамовичи с Гусинскими.

Тем не менее местная власть вынуждена брать 
под козырек и приводить собственные наработки, 
планы по реформированию ЖКХ в соответствие с 
федеральными.

—А не поторопилось ли вообще федераль
ное правительство с той же монетизацией? При 
нынешней скромной зарплате россиян государ
ству впору бы вводить дополнительные нату
ральные льготы, а не отбирать существующие...

—Вопрос логичный. Тем более, что в настоящее 
время финансовое положение России позволяет 
пойти на такой шаг. Достаточно вспомнить о 500- 
миллиардном стабилизационном фонде государ
ства. Конечно, погашение долгов западным креди
торам из этой "копилки” вполне оправдано: мы та
ким образом на одних процентах экономим огром

ную массу средств.
Но ведь нельзя ради этой выгоды жертвовать ин

тересами практически всего населения страны! Хотя 
бы по той причине, что руководство Российской Фе
дерации не устает напоминать людям: все социаль
но-экономические реформы направлены на улучше
ние жизни россиян. Однако при внимательном рас
смотрении это оказывается, мягко говоря, лукав
ством. Создается впечатление, что Москва при раз
работке актов и положений стремится как можно 
сильнее ущемить интересы простого человека. Я 
имею в виду бюрократически-чиновничьи препоны и 
рогатки на пути нормального их функционирования.

Приведу такой пример. Как известно, с 1 января 
2005 года перестал действовать федеральный за
кон о ежемесячном пособии на ребенка. Теперь 
средства для детей идут не из федерального, а из 
областного бюджета. Поэтому с января необходи
мо было написать заявление в орган социального 
обеспечения по месту жительства и предоставить 
справку о доходах за три месяца, справку с места 
прописки, документы на малыша.

Представляете, какие трудности и мытарства при 
нынешней “работе” делопроизводителей ожидают 
человека при сборе, оформлении вышеназванных 
документов? Но и это еще не все. Если родители в 
течение трех месяцев текущего года не успели пе
реоформить документы, они не получат выплаты за 
январь и февраль. Неужели квартальный срок 
нельзя было продлить хотя бы до полугодия?

—Вернемся к главной теме нашей беседы - 
ситуации с законом № 122. Что делают област
ные органы власти, в частности, наш парла
мент, для нейтрализации, смягчения ошибок и 
просчетов тех, кто решил заменить натураль
ные льготы деньгами?

—Начну с наиболее острой проблемы — с обес
печения льготными лекарствами. К сожалению, и 
здесь федеральные структуры оказались не на вы
соте: деньги в регион из госбюджета Российской 
Федерации в полном объеме все еще не поступи
ли. Тем не менее областная власть нашла выход из 
положения: сейчас наши аптеки отпускают льгот
никам медикаменты за счет собственных оборот
ных средств. После эти затраты будут возмещены 
из федерального бюджета. Всего же сегодня на 
Среднем Урале действует сеть из 400 аптек и здрав
пунктов, где отпускаются больным бесплатные ле
карства.

Теперь о пассажирах-льготниках городского 
транспорта. Некоторые благополучные в финансо
вом плане муниципальные образования выступили 
с идеей не требовать нынче платы за проезд с пен
сионеров, ветеранов войны, тружеников тыла и т.д. 
Но эти люди вполне справедливо ставят вопрос: “А 
что с нами будет в 2006 году?".

Вот почему депутаты областной Думы выступи
ли с инициативой продления льгот для этой катего
рии пассажиров не только в текущем, но и в после
дующие годы. Причем, с обязательным включени
ем этой статьи расхода в областной бюджет.

И, наконец, о разъяснительной работе среди на
селения по поводу выхода закона № 122. Недаром 
говорят, что у страха глаза велики. Паника, слухи, 
домыслы во многом объясняются отсутствием дос-
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товерных сведений о механизме действия поста
новления. Вот почему, к примеру, областное ми
нистерство социальной защиты к настоящему вре
мени уже издало три сборника, где в популярной, 
доходчивой форме рассказывается о монетизации 
льгот, предоставлении их человеку в конкретных 
обстоятельствах. Разумеется, не стоят в стороне 
от этой крайне важной и нужной работы средства 
массовой информации.

—Безболезненный переход на монетизацию 
в первую очередь зависит от объема средств, 
выделяемых на эти цели. А их, как свидетель
ствуют факты, крайне недостаточно. Есть ли, 
на ваш взгляд, дополнительные источники фи
нансирования для успешной реализации ново
го закона о льготах?

—Рачительный хозяин к предстоящим крупным 
расходам готовится загодя. Порой даже отказы
вая себе в самом необходимом ради главной цели. 
А поскольку монетизация рассчитана не на год- 
полтора, а на десятилетия, то и отношение к фи
нансам следует изменить: планировать бюджеты 
продуманно, рационально, эффективно. И уж тем 
более необходимо распоряжаться отпущенными 
средствами строго по их целевому назначению.

По этому поводу вспоминается пример, кото
рый привел председатель РЭК Николай Подкопай 
в связи с новым, шестирублевым тарифом на про
езд в общественном транспорте Екатеринбурга. 
Сегодня, заметил глава региональной энергетичес
кой комиссии, городская мэрия постоянно упрека
ет область в неполном выделении средств на со
держание автобусов, трамваев, троллейбусов. От
сюда, дескать, и высокая цена за проезд сегодня.

Но будет ли нынешняя дотация использована 
по прямому назначению? Ведь в 2002 году, по сло
вам Н.Подкопая, из областного бюджета Екатерин
бургу было отпущено свыше 113 миллионов руб
лей на удешевление проезда. Однако эта сумма 
так и не дошла до транспортников, и горожане по- 
прежнему платили по пять целковых.

Короче, если региональные и городские власти 
начавшуюся монетизацию льгот не сделают при
оритетной в своих бюджетах, то на законе № 122 
можно смело ставить крест. Причем, “захороне
ние" идеи породит, по моему мнению, другую круп
номасштабную проблему. Наш народ, с нетерпе
нием ожидающий от Президента, Правительства и 
Госдумы Российской Федерации эффективных пе
ремен в своей жизни, в очередной раз усомнится в 
возможности власти решать социальные вопросы 
должным образом.

Письмо от подводников
Эдуард Россель получил письмо от командира атомного 
подводного крейсера “Верхотурье”, в котором капитан 
I ранга Сергей Домнин благодарит губернатора за ту 
огромную помощь, которую уральцы оказывают морякам- 
подводникам на протяжении нескольких лет: “Это не 
только помогает нам решать целый ряд насущных проблем, 
но и является подтверждением того, что мы, подводники, 
нужны своему народу, о нас помнят, нам доверяют”.

К профессиональному празднику - Дню моряка-подводника 
шефы подарили североморцам автомобиль “Газель”, телевизор 
для кают-компании, сшили теплые куртки. Каждый матрос-ура
лец получил индивидуальный подарок.

Сергей Домнин рассказал губернатору о сегодняшних делах 
экипажа “Верхотурья". В начале года подводники успешно про
шли легководолазную подготовку в учебном центре объединения, 
выдержали проверки ряда инспекций и вышестоящих штабов. В 
начале апреля подводной лодке пришлось экстренно заступить 
на боевое дежурство. За образцовое выполнение воинского дол
га и высокие показатели в боевой подготовке многие члены эки
пажа получили поощрения командования, в том числе - и ряд 
наших земляков. Это главный старшина контрактной службы Алек
сей Квашнин, старшина I статьи Денис Русаков, старшина II ста
тьи Василий Зубарев, матросы Антон Журавлев, Константин Сб
росов, Сергей Кобылин.

Впереди у экипажа “Верхотурья" - поездка в мае в город Об
нинск, в учебный центр Военно-Морского флота, и долгожданный 
летний отпуск.

Департамент информационной политики губернатора
Свердловской области.

■ К 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ |

Ветеранов ждут 
в родных цехах

С 14 апреля в трудовых коллективах подразделений 
Уралвагонзавода (Нижний Тагил) встречают участников

Вопросы задавал 
Сергей РЯБОВ. 

Фото Андрея МАЛЬЦЕВА.

войны и тружеников тыла.
Во время этих встреч вете

раны смогут увидеть друг дру
га, поговорить с теми, кто се
годня трудится в цехах, посмот
реть, как преобразились их ра
бочие места. Каждое подразде
ление предприятия подготови
ло к этим встречам празднич
ную программу и подарки.

На прошлой неделе своих ве
теранов принимали вагоностро
ители, металлурги, на следую
щей неделе организуют встре
чи механосборщики, энергети
ки, строители, ремонтники и ра
ботники других подразделений. 
С 26 апреля по 29 апреля про
ведет в ДК имени И.В.Окунева 
торжественный прием тех, кто 
внес свой вклад в победу в Ве
ликой Отечественной войне, ге
неральный директор Уралвагон
завода Николай Малых.

Как сообщил председатель 
заводского совета ветеранов 
А.Додор, на предприятии по
лучено юбилейных 2779 меда
лей, и они будут вручены к 60- 
летию Победы в праздничной 
обстановке.

—Генеральный директор 
Н.А.Малых выделил для осуще
ствления обширной празднич
ной программы 2,7 млн. руб
лей, — сообщил Анатолий Про
копьевич. - Участники войны и 
труженики тыла получат денеж
ную помощь, подарки и продук
товые наборы. Кроме того, по 
распоряжению Николая Алек
сандровича проводятся ремон
ты в квартирах ветеранов, вы
деляются средства для лечения 
и зубопротезирования, на пу
тевки в санатории и дома от
дыха.

В том, что сегодня Уралва
гонзавод стоит в ряду наиболее 
динамично развивающихся 
предприятий российского ма
шиностроения, немалая заслу
га участников войны и тружени
ков тыла. Ветераны, побывав
шие в родных цехах, убедились, 
что любимый завод развивает
ся, приобретает новое оборудо
вание, выпускает современную 
продукцию.

Георгий ИВАНОВ.

ВЧЕРА на сцене екатеринбургского театра 
кукол стартовал межвузовский студенческий 
фестиваль “Весна УПИ”. По сложившейся 
традиции цикл фестивальных мероприятий 
начался с конкурса театральных коллективов.

Фойе театра кукол бурлило и кипело. Множе
ство молодых лиц, десятки искренних улыбок... 
“Как хорошо! Как мы рады вас видеть!” - раздава
лось повсеместно. Со стороны можно было поду
мать, что здесь собрались члены одной организа
ции, единомышленники, делающие общее важное 
дело. Ничто не указывало на то, что это конкурс, 
причем творческий, где принято бороться до пос
леднего.

-В этом году в фестивале примут участие де
вять коллективов из Екатеринбурга, Челябинска, 
Санкт-Петербурга, Омска. Приехал и лауреат по
запрошлогоднего конкурса - театр-студия “Диа
лог” из Магнитогорска, -рассказывает бессмен
ный директор фестиваля, заместитель председа
теля Свердловского обкома профсоюза работни
ков образования и науки Людмила Катеринич. - 
Два года назад этот коллектив дебютировал на 
фестивале, показав спектакль по пьесе Николая 
Коляды “Рогатка"... Вы знаете, у КВНщиков есть 
выражение - “порвать” зал. Магнитогорцы “порва
ли” наш фестиваль! Зрители стоя аплодировали 
им! Мы с нетерпением ждем встречи с этими ребя
тами, которые на сей раз обещали представить 
свою новую работу - спектакль “От красной крысы 
до зеленой звезды”.

Первый фестиваль театров состоялся тридцать 
лет назад. Тогда его инициатором выступили сту
денты Уральского политехнического института (те
атр “Старый дом” под руководством Николая Сту- 
ликова). Через два года этот коллектив получил 
звание “народного", а фестиваль - статус межву
зовского.

За тридцать лет “Театральные встречи” “оброс
ли” богатой “географией” - 25 городов страны (от 
Г розного до Благовещенска) посылали своих пред
ставителей на конкурс. В разные годы лауреатами 
фестиваля становились: театр-студия “Отражение” 
Пермского государственного университета, театр- 
студия “Поэмимы" Московского института элект
ронной техники, студенческий театр “Ложа” под 
руководством Евгения Гришковца (Кемеровский 
госуниверситет). В качестве членов жюри фести
валя всегда выступали известные театральные де
ятели страны. Нынешний год - не исключение: в 
очередной раз председателем судейской коман
ды стал Михаил Чумаченко, заведующий кафед
рой режиссуры Российской академии театрально
го искусства.

-Что такое студенческий театр? Это уникальная 
творческая лаборатория, место, где рождаются и 
апробируются самые дерзкие идеи, - считает дру
гой член жюри, дипломант “Золотой маски" Вик
тор Шрайман. - Я сам “вырос” на студенческих под
мостках. Многие известные творческие деятели 
начинали с того же. Михаил Ульянов, Марк Розов
ский, Алла Демидова, Александр Филиппенко, Се
мен Фарада - все они “вышли" из “Нашего дома”, 
студенческого театра МГУ. Харьковский политех
нический институт - моя альма-матер - выпустил 
в большое искусство Валерия Харченко, Владими
ра Фокина, Аркадия Инина.

По мнению профессора Шраймана, студенчес
кие театры 60—70-х годов были особым культур
ным явлением в жизни страны. Они взяли на себя 
смелость выступить противовесом серому, “бес
крылому реализму”, существовавшему на офици
альной сцене...

■ "ВЕСНА" ИДЕТ ... ■ ПРОКУРОРСКАЯ ПРОВЕРКА

"А хочется Объявлены

просто любить!"

Организаторы отмечают, что интерес студентов 
к “Театральным встречам” всегда был высоким. 
Именно здесь, в рамках проводимых мастер-клас
сов у самодеятельных артистов есть возможность 
пообщаться с профессиональными актерами, ре
жиссерами и критиками. В этом году, например, в 
гостях у конкурса побывают “Коляда-ТЕАТР” со спек
таклем “Мадам Роза" и екатеринбургский театр ку
кол со спектаклем “Иллюзион”. Каждый новый день 
фестиваля будет начинаться с обсуждения увиден
ного вчера. Свое мнение по поводу конкурсантов 
может высказать любой участник форума.

-“Театральные встречи" - это взрыв положи
тельных эмоций! - призналась Марина Шаманец, 
театр-студия “Профиль” (Челябинск). - Здесь мы 
знакомимся, учимся и общаемся. И это - главное. 
Мне нравится, что говорит по поводу фестиваля 
председатель его жюри: “Судить о том, насколько 
удался наш конкурс, можно только по одному кри
терию - количеству романов, заведенных между 
его участниками"...

Ольга ИВАНОВА. 
Фото Алексея КУНИЛОВА.

предостережения
“При чем здесь честные?” — под таким заголовком
12 марта 2005 года было опубликовано письмо жителей 
дома 78 по улице Вилонова в Екатеринбурге.

Читатели прислали в редак
цию объявление, которое они 
обнаружили на дверях подъез
да. В нем они оповещались, 
что из-за недобросовестных 
плательщиков коммунальных 
услуг будет отключена горячая 
вода, и высказывалась 
просьба в воздействии на зло
стных должников. Люди резон
но спрашивали: “Разве наша 
это обязанность, и почему 
должны страдать честные 
граждане?”.

В связи с публикацией 
письма прокуратура Кировско
го района Екатеринбурга про
вела проверку. Выяснилось 
следующее. Из-за больших 
долгов жильцов, проживаю
щих в подведомственных ей 
домах, управляющая компания 
НО Фонд УЖК “Урал-СТ” дала 
поручение всем подрядным 
организациям довести до по
требителей услуг информацию 
о наличии задолженности. Об
разец объявления также был 
дан.

Дальше началась “самоде
ятельность” исполнителя. ООО 
“Современные технологии” 
объявления на подъездах раз
местило, но самовольно их ав
торство приписала админист
рации Кировского района. 
Между прочим, как сообщает 
прокуратура, еще до публика
ции письма в газете по поводу

этих объявлений на подъездах 
уже была проверка по жалобе 
жителя дома В.Зайцева. По ее 
результатам 4 марта 2005 года 
генеральному директору “Со
временных технологий” В.Сед- 
менкову объявлено предосте
режение.

Фактического прекращения 
подачи горячей воды не было. 
Проверка по публикации в га
зете показала, что все объяв
ления “о возложении обязан
ности по взысканию задолжен
ности по оплате коммунальных 
услуг на жителей и возможном 
прекращении подачи горячего 
водоснабжения подрядной 
организацией сняты".

Далее в ответе газете из Ки
ровской прокуратуры говорит
ся: “Принимая во внимание, 
что фактов неисполнения тре
бований прокурора, изложен
ных в предостережении В.Сед- 
менкову, не установлено, о не
допустимости нарушения тре
бований законодательства в 
сфере защиты прав потребите
лей по результатам данной 
проверки предостережен толь
ко управляющий НО Фонд УЖК 
“Урал-СТ” Стороженко В.Г. 
Прокурор Кировского района 
Екатеринбурга, советник юсти
ции А.Н.Горбунов”.

(Соб. инф.). I

СОГУ “Управление капитального строительства 
Свердловской области” 

приглашает к участию в открытом конкурсе без предварительной 
квалификации на право заключения государственного контракта 
на выполнение строительно-монтажных работ за счет средств об
ластного бюджета по объекту:

Лот № 1. Ремонтно-восстановительные работы по зданию га
ража по ул.Крылова, 2 Б.

Выделено средств на 2005 год — 4800 тыс. руб.
Конкурсная документация предоставляется бесплатно на рус

ском языке, на магнитных носителях в СОГУ “УКС Свердловской 
области” по адресу: 620219, г.Екатеринбург, ул.М.-Сибиряка, 111, 
каб.523. Тел: 371-70-61.

Время и дата окончания приема заявок: 2.06.05 г. до 17.00 
(время местное) в каб. № 523 в здании по адресу: ул.М.-Сибиря
ка, 111.

Время и дата проведения конкурса: 3.06.05 г. в 10.00 (время 
местное) в каб.514 по адресу: г.Екатеринбург, ул.М.-Сибиряка, 111.
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■ ОБЛАСТНОЙ ФЕСТИВАЛЬ

Гармонь
играет...

О том, что слабовидящие и незрячие люди зачастую 
обладают множеством талантов известно давно. 
Прошедший в минувшие выходные в ДК ВОС 
областной фестиваль “Играй, гармонь!” стал одним 
из доказательств этого.

На одиннадцатом по счету 
фестивале, который проводи
ло Всероссийское общество 
слепых, было особенно много 
участников из всей Свердлов
ской области. На конкурсе вы

ступали коллективы из Режа, 
Сухого Лога, Первоуральска, 
Ревды, Каменска-Уральского, 
Нижнего Тагила.

Зрительный зал заполнил
ся еще до начала выступле
ний. Среди зрителей, конеч
но, преобладали пенсионе
ры. Они оживленно беседо
вали друг с другом, вспоми
нали свои молодые годы. 
Было видно, что пришедшие 
на концерт — это жизнерадо
стные, открытые, общитель
ные, неунывающие душой 
люди.

Я заметила среди зрите
лей и молодых людей, а ведь 
бытует мнение, что у молоде
жи к народным и военным 
песням отношение в боль
шинстве случаев негативное 
или равнодушное. Видеть об
ратное было очень приятно. 
Даша, одна из молодых зри
тельниц, попыталась объяс
нить: “Я пришла сюда побо
леть за мою двоюродную ба
бушку и потому, что мне на
доела “попса”. К тому же, я 

испытываю глубокое уваже
ние к людям, которые, не
смотря на свои серьезные за
болевания, продолжают ве
рить в жизнь и радоваться 
ей”.

Действительно, любовь к 
жизни и положительная энер
гетика участников чувствова
лась в каждом выступлении. 
Одним из первых исполнил 
свой номер житель Екатерин
бурга Михаил Дашкевич, ко
торый не только отлично иг
рает на гармони, но и сам 
умеет мастерить этот истин
но народный инструмент. 
“Мою любимую гармонь, на 
которой играл только что, я 
сделал своими руками. Я во
обще большой любитель что- 
то творить, придумывать, 
преображать. На фестивале 
“Играй, гармонь!” не впер
вые, неоднократно участво
вал и в телевизионной пере
даче с тем же названием. Му
зыка — одно из моих основ
ных хобби”, — рассказал Ми
хаил.

Следует отметить, что и 
все остальные участники ста
рались: было видно, что ар
тисты долго готовились к это
му фестивалю.

Особенный восторг и ова
ции зрителей вызвало выс
тупление первоуральского 
коллектива “Непоседы”. Не
смотря на название, возрас
тной состав коллектива вов
се не детский — его участни
кам уже за семьдесят, но это 
не имеет никакого значения. 

Двигатели коллектива — две 
энергичные бабушки Лидия 
Винокурова и Анна Гочко — 
главные непоседы. Они при
думывают частушки и подби
рают песни для выступлений.

Не меньшую роль в 
коллективе играют и 
мужчины — Юрий Ов
чинников, Василий Чи
жов и Александр Смо
ленцев. Они играют на 
гармони, баяне, поют, 
словом, без них ан
самбль не смог бы су
ществовать. Лидия 
Винокурова поведала 
о деятельности “Непо
сед" так: “В основном 
мы выступаем для ве
теранов и инвалидов, 
ездим по госпиталям 
и центрам реабилита
ции, также нас при
глашают выступать на 

фестивалях, подобных сегод
няшнему, в разных городах 
Свердловской области. Все 
мы — непрофессионалы, но 
активные любители, поем с 
детских лет и обожаем это 
делать. На фестивалях любим 
выступать, потому что здесь 
забываем про все свои неду
ги и общаемся с единомыш
ленниками”. На фестивале 
“Играй, гармонь!” “Непосе
дам” вручили диплом третьей 
степени и подарки каждому 
участнику.

Особое впечатление на 
всех произвел и ансамбль 
“Уралочка” из Ревды. Этот 
коллектив — признанный ли
дер, у него множество дип
ломов и наград со всевоз
можных фестивалей. В ре
пертуаре “Уралочки” самые 
разнообразные песни: и рус
ские народные, и военные, и 
даже песни Бориса Гребен
щикова. Что уж говорить о ча
стушках!

—У нас не ансамбль, а 
один сплошной талант! — 

восклицал руководитель 
“Уралочки”, гармонист Ана
толий Сажин. Подтвердили 
это и сотрудники ДК ВОС, 
представлявшие на конкурсе 
жюри. Ансамбль “Уралочка” 
стал победителем фестиваля 
и был удостоен почетного 
диплома первой степени, а 
отдельные его участники — 
еще и дипломы лауреатов 
конкурса.

Дипломы второй степени 
получили коллективы из 
Красноуфимска, Нижнего Та
гила, Каменска-Уральского и 
Режа.

Дипломы третьей степени 
были вручены участникам из 
Екатеринбурга, Первоураль
ска и Режа.

Пока жюри подводило 
итоги, зрители пели и танце
вали вместе с артистами. 
Играли любимые всеми “Си
ний платочек”, “Смуглянку”, 
“Прощание славянки”, все
возможные вальсы и весе
лые народные песни. Было 
видно, что для зрителей и 
участников этот фестиваль
ный день удался во всех 
смыслах. С уверенностью 
можно сказать, что на сле
дующем фестивале “Играй, 
гармонь!” будет не меньшее 
количество людей в зритель
ном зале, а значит, и не 
меньшее количество счаст
ливых лиц.

Людмила СОКОЛОВА. 
Фото автора.

ПО СТАТИСТИКЕ каждый 
шестой россиянин страдает 
от травм и заболеваний 
опорно-двигательного 
аппарата. Ежегодно в 
приросте и инвалидность, 
связанная с этими 
причинами. К сожалению, 
травмы и болезни — наши 
вечные спутники, и о том, 
что может предложить в 
борьбе с ними современная 
медицина, мы попросили 
рассказать специалистов 
Уральского научно- 
исследовательского 
института травматологии и 
ортопедии.

БЕРЕГИТЕ СУСТАВЫ
— Раньше практически все 

виды ортопедических заболева
ний можно было продемонстри
ровать на пациентах с послед
ствиями полиомиелита — это 
деформация стоп, голени, бе
дер... Но благодаря успешной 
профилактике и лечению таких 
больных становится все меньше 
и меньше, — говорит заведую
щий ортопедическим отделени
ем, заслуженный врач РФ Кон
стантин Пиастопуло. — Сегодня 
пациентами нашего отделения в 
основном являются люди с по
ражениями крупных суставов — 
тазобедренного и коленного. 
Помимо травм, сюда относятся 
последствия и ревматоидных 
полиартритов, и костных опухо
лей, и врожденного недоразви
тия сустава, и врожденных вы

вихов, приводящих к тяжелому 
деформирующему артрозу.

Одно из направлений работы 
отделения ортопедии связано с 
лечением последствий травм, 
нередко спортивных. Да, от не
счастного случая трудно застра
ховаться, но иногда риск просто 
безрассуден. Так, ортопеды 
очень настороженно относятся 
к повальному увлечению горно
лыжным спортом, любители ко
торого частенько оказываются 
на больничной койке с разрыва
ми связок, повреждениями ме
нисков и так далее. Кстати, сре
ди всех повреждений органов 
движения травмы коленного су
става наиболее распростране
ны. И врачи отмечают, что чаще 
всего травмируются люди тру

доспособного возраста, веду
щие активный образ жизни.

Для лечения травмы колена в 
институте активно применяются 
высокоэффективные техноло
гии малоинвазивной хирургии, к 
которым относится и артроско
пия. Это малотравматичный и 
уменьшающий риск осложнений 

Первый директор института — профессор Василий Дмитриевич Чаклин был вы
дающимся хирургом с богатым клиническим опытом. Его уникальная операция — 
передний спондилодез поясничного отдела позвоночника (операция "через жи
вот”), явилась поворотным пунктом в мировой хирургии позвоночника. Этот ме
тод сейчас применяется во всем мире. Под руководством В. Чаклина впервые на 
Урале была создана школа специалистов и разработана система оказания помо
щи пострадавшим от травм.

...В годы Великой Отечественной войны институт (в то время — ВОСХИТО) при
нимал на лечение раненых с самыми тяжелыми повреждениями опорно-двига
тельного аппарата. И сегодня многим защитникам Отечества хирурги УНИИТО воз
вращают здоровье, возможность полноценно жить и вновь служить Родине.

способ лечения. Способ заклю
чается в том, что через малые 
доступы к поврежденным мес
там, с применением электрон
но-оптического преобразовате
ля, специальных инструментов 
хирург восстанавливает связки 
и удаляет поврежденный ме
ниск, исследует и определяет 
степень поражения сустава.

Об эффекте этих операций, 
которых проведено в УНИИТО 
уже более двух тысяч, говорит 
то, что пациент находится в ста
ционаре всего лишь 3—5 дней, 
тогда как после общепринятых 
операций, проводимых в других 
травматологических больницах 
Екатеринбурга и области, срок 
составляет 3—4 недели. Более 
того, после артроскопии трудо
вая или спортивная активность 
восстанавливается уже через 
три недели, тогда как после тра
диционных методов на это ухо
дит 2 месяца...

■ МЕДИЦИНА И МЫ
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Свободное движение 
и крепкая опора

Но суставы страдают не толь
ко от травм. Хрящи, выполняю
щие амортизирующую, поддер
живающую роль в суставе, го
воря техническим языком, “в 
процессе эксплуатации” изна
шиваются, стареют.

В народе это называют отло
жением солей, но если раньше 
деформирующий артроз возни
кал годам к 70, то сегодня врачи 
все чаще отмечают, что этот не
дуг сильно помолодел. Причины 
известны не только врачам — 
мало двигаемся (пресловутая 
гиподинамия), к тому же многие 
пациенты ортопедов отличают
ся солидным весом. Лишние ки
лограммы — это тоже серьез
ный фактор, создающий допол
нительную нагрузку на суставы.

В США уже дошли до
того, что хирургические 
инструменты, с помо
щью которых можно 
добраться сквозь тол
щу подкожного жира до 
костей, приходится де
лать все длиннее и 
длиннее...

—Тяжелые пораже
ния тазобедренного и 
коленного суставов 
приносят огромные 
страдания людям — 
движение ограничива
ется, появляются силь
ные боли. И уже не 
обойтись без трости, а 
то и без костылей или 
инвалидного кресла, — 
рассказывает Констан
тин Иванович. — В ито
ге — потеря трудоспо
собности, инвалид
ность III или II группы. 
Чтобы избежать такой 
безрадостной перспек

тивы, необходимо оперативное 
вмешательство, притом органо
сберегающая операция может и 
не помочь — требуется замеще
ние пораженного сустава искус
ственным.

Кстати, наше отделение са
мое большое в институте. Оно 
рассчитано на 60 коек, но сей
час в нем находится 72 пациен

та. Очередь на лечение распи
сана на 1,5—2 года, ведь эндо
протезирование относится к до
рогостоящим видам медицинс
кой помощи, которые оплачива
ет государство. На бесплатное 
лечение и протезирование в ин
ституте предусмотрены квоты 
для каждого из шести прикреп
ленных к нам регионов...

“НЕСВОЕВРЕМЕННОСТЬ 
- ВЕЧНАЯ ДРАМА”

Ежегодно в отделении орто
педии УНИИТО проводится 240 
операций по эндопротезирова
нию. Благодаря мастерству хи
рургов-ортопедов, владеющих 
современными технологиями, 
операции, которые еще не
сколько лет назад считались 
уникальными, сегодня постав
лены в институте на поток.

То, что здесь делают, дей
ствительно поражает. Кажется, 
что начинает сбываться давняя 

мечта человечества о том, что
бы органы и суставы, пришед
шие в негодность, могли заме
няться. (Кстати, эндопротезы — 
искусственные заменители “жи
вых” суставов — рассчитаны на 
срок службы в среднем 15-20 
лет). И мы, состоящие из плоти 
и крови, можем надеяться на то, 
что в случае чего, нас “починят”. 
Правда, лучше до этого дело не 
доводить...

—Знаете, что вызывает наи
большую досаду? То, что паци
енты к нам приходят часто с за
пущенным заболеванием, — де
лится впечатлениями старший 
научный сотрудник УНИИТО, хи
рург с 29-летним стажем Влади
мир Юрьевич Поляков. — Если 
необходимая ортопедическая 
операция, например, по поводу 
поврежденного мениска, сдела
на через шесть месяцев после 
травмы, то гарантия развития 

УНИИТО знаменит тем, что разрабатывает и активно ос
ваивает новые технологии лечения травм и заболеваний 
опорно-двигательного аппарата, является центром эндоп
ротезирования крупных суставов, а в клиниках института вы
полняются уникальные операции по восстановлению позво
ночника и тазового кольца, артроскопические операции.

Детское ортопедическое отделение института является 
единственным в Свердловской области. Здесь оперируют 
детей с врожденными заболеваниями опорно-двигательно
го аппарата и последствиями тяжелых травм. В институте 
проводится ежегодно свыше 2000 операций, из них более 
500 — у детей.

деформирующего ар
троза уже высока. Оп
тимальный срок, ког
да надо провести ле
чение — месяц после 
травмы. А сейчас 
сплошь и рядом по
здняя диагностика, 
поздняя обращае
мость. В случае забо
леваний это чревато 
тем, что операции, 
которые позволяют 
сохранить сустав, уже 
не помогают, необхо
димо сложное и до
рогостоящее эндо-

Уральский НИИ травматологии и ортопе
дии имени Василия Дмитриевича Чаклина 
(УНИИТО), возглавляемый ныне доктором 
медицинских наук Александром Ивановичем 
Реутовым, одновременно является и лечеб
ным, и научным, и методическим центром 
для всего Уральского региона.

В пять клинических отделениях институ
та для оказания специализированной помо
щи поступают больные с наиболее тяжелы
ми повреждениями и заболеваниями со всех 
территорий региона.

Среди основных задач института — прове
дение фундаментальных и прикладных меди
ко-биологических и медико-инженерных ис
следований по проблеме лечения поврежде
ний и заболеваний опорно-двигательного ап
парата; подготовка и повышение квалифика
ции научных кадров в этой области. Только 
один факт говорит о многом: за последние 
три года институт получил более 50 патентов 
на изобретения и технологии!

протезирование. В таких случа
ях выбор невелик: или больной 
идет на операцию и получает ис
кусственный сустав, или “полу
чает” прогрессирование заболе
вания и, соответственно, увели
чение болей, все большее огра
ничение движения.

...Люди чувствуют, что бо
лезнь усугубляется, но тянут до 
последнего. Кто-то старается не 
брать больничный, чтобы не по
терять работу, а кто-то пытает
ся лечиться “чудодейственными 
таблетками”, поддавшись зача
стую безответственным реклам
ным обещаниям.

Еще обиднее, когда “хрома
ет" диагностика, когда, грубо го
воря, лечили не оттого. Или ког
да просто не смогли поставить 
больного на ноги — о бедности 
нашей медицины уже много ска
зано... Так что часть больных в 
УНИИТО оперируется повторно 
— мы вынуждены долечивать 
или исправлять неудачи наших 
коллег не только из Свердловс
кой области, но и из других ре
гионов.

ИГРА В ЧЕТЫРЕ РУКИ
—Артроскопия, не говоря уж 

об эндопротезировании, тре

буют высочайшего мастерства, 
а на это нужны годы ежеднев
ной практики, — объясняет за
ведующий научным отделом, 
кандидат медицинских наук Ми
хаил Полляк. — Наш институт 
постоянно проводит курсы спе
циализации, стажировки для 
врачей. Мы всегда готовы к со
трудничеству. Хочется, чтобы к 
повышению квалификации, к на
работке мастерства и руководи
тели здравоохранения, и сами 
хирурги относились серьезней и 
без ложных амбиций. Тогда и 
пациенты не будут страдать, и 
нам придется меньше “переде
лывать и доделывать”.

Сейчас в Екатеринбурге и 
области есть несколько боль
ниц, которые смогли закупить 
необходимое оборудование для 
артропластики, эндопротези
рования. Это, несомненно, хо
рошо, ведь доступность данной 
помощи должна увеличиваться. 
Но тревожит то, что подобные 
операции в некоторых, осна
щенных по последнему слову 
техники клиниках, годами про
водятся штучно — по 10—30 в 
год. Мало просто закупить тех
нологию, обучить человека и 
поставить его выполнять опера
цию. Должна быть система, по
стоянный рост мастерства, кли
нические исследования — толь
ко тогда возможны стабильные 
результаты, минимум ошибок, 
осложнений.

—Наш институт все семь де
сятков лет своей истории зани
мается прикладной наукой. Это 
значит, что наши разработки 
направлены на одно — на по

вышение качества лечения, на 
результат, — говорит К. Пиас
топуло. —Приведу лишь один 
пример о коллегах из отделения 
вертебрологии, занимающегося 
лечением тяжелых заболеваний 
и травм позвоночника. В этом 
отделении (возглавляемом кан
дидатом медицинских наук Ана
толием Борисовичем Томило
вым) разрабатывают уникаль
ные конструкции для остеосин
теза позвоночника. Среди них, 
скажем, каркас, применяемый 
при тяжелом разрывном пере-
ломе позвоночника. Без него 
человек лежал бы как минимум 
три месяца, закованным в гипс. 
А сейчас больной, после опера
ции с применением металлокон
струкции, поднимается на ноги 
на вторые сутки... Фантастика? 
А у нас в УНИИТО это стало ре
альностью!

—Технологии и методики ле
чения постоянно разрабатыва
ются, улучшаются. Нельзя оста
навливаться на достигнутом, — 
дополняет Михаил Наумович. — 
В нашем отделе сейчас готовят
ся две диссертации. Одна по 
профилактике тромбоза, тром
боэмболии в послеоперацион
ный период, — исследование 
важно для предотвращения 
опасных осложнений. Другая на
учная работа посвящена била
теральному протезированию. 
Это когда за одну операцию мы 
выполняем протезирование 
сразу двух суставов. Еще шутим, 
мол, хорошо, что люди не соро
коножки... Уже 50 больных про
оперированы по этой уникаль
ной технологии.А несколько лет 
назад я сам считал, что такая де
ятельность есть“хирургический 
экстремизм”. Но сегодня наш 
технологический уровень вы

рос, операция делается быстро 
— в пределах часа. К ней гото
вятся две хирургиеческие бри
гады. Если первый этап, когда 
устанавливается чашка протеза, 
прошел успешно, состояние 
больного стабильное, кровопо
теря умеренная, начинается 
“игра в четыре руки”. И пациент 
вместо двух сложных операций 
переносит одну. Есть, кстати, 
два случая, когда мы дамам, об
реченным на инвалидные коляс
ки, путем нескольких операций 
заменили оба тазобедренных 
сустава и оба коленных. Бук
вально вернули женщинам ноги 
и радость движения...

Можно еще долго перечис
лять достижения института 
травматологии и ортопедии. Но 
главное, что здесь еще со вре
мен первых директоров НИИ — 
академиков, профессоров 
В.Чаклина и Ф.Богданова, все
гда работают блестящие хирур
ги и талантливые ученые, дей
ствительно преданные своему 
делу профессионалы, “доктора 
от Бога”. И действует незыбле
мое правило относиться к каж
дому пациенту ответственно. В 
традициях УНИИТО, например, 
есть такое правило: подробно 
объяснять пациенту суть опера
ции, невозможного не обещать, 
а просто гарантировать, что 
все, зависящее от врачей, будет 
сделано “на сто процентов".

Лидия САБАНИНА.

Фото Сергея ФОМИНЫХ.
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Альтернатива инъекииям
Канадским ученым удалось синтезировать вещество, спо

собное привести к прорыву в медицине, позволив полностью 
отказаться от уколов. Химики из Университета Торонто 
Джеффри Озин и Кэй Лэндскрон объявили о создании суб
станции, альтернативной подкожным и внутривенным инъ
екциям.

■ БОЛЕВАЯ ТОЧКА

Говорящие урны — 
средство борьбы за чистоту

Речь идет о веществе, синте
зированном на основе так назы
ваемых дендримеров — нового 
типа высокомолекулярных со
единений. Будучи нанесенным 
на поверхность кожи, оно обра
зует полимерную пленку, всту
пающую во взаимодействие с

кровью на молекулярном уров
не.

По мнению ученых, веще
ство, которое можно при необ
ходимости «накачать» любыми 
препаратами, обеспечит их до
зированное и бесперебойное 
поступление в организм. Значе

ние этого открытия, например, 
для миллионов людей, больных 
сахарным диабетом и поддер
живающих свою жизнь инсули
новыми инъекциями, трудно пе
реоценить.

Однако прежде чем попасть 
на рынок, вещество должно 
пройти серию лабораторных ис
следований. Его практическое 
внедрение может затормозить и 
исключительно высокая сто
имость дендримеров.

Рафаэль БИКБАЕВ.

Плюсы и минусы 
факторов

По случаю Международного дня борьбы с гемофилией, 
отмеченного 17 апреля, медики Екатеринбурга открыли 
первую школу здоровья для таких больных.

В Берлине одним аттракционом стало больше. Установ
ленные на улицах города 20 «говорящих« мусорных баков не
редко до слез веселят берлинцев и многочисленных турис
тов, приезжающих в германскую столицу. По внешнему виду 
они ничем не отличаются от 20 тыс. своих безмолвных собра

тьев, расставленных по всему городу.

Работающие на солнечных ба
тареях говорящие урны «метал
лическим» голосом громко бла
годарят своих «клиентов» каждый 
раз, когда они выбрасывают в 
них мусор. Многие прохожие 
вздрагивают, услышав «голос из 
помойки». Однако большинство 
начинают весело шарить по кар
манам в надежде найти в них еще 
что-нибудь на выброс. Этой ак
цией берлинские мусорщики на
мерены призвать горожан к со

блюдению чистоты в столице.
Некоторые урны произносят 

«добро пожаловать» на английс
ком, французском, японском и 
других языках. Футбольных бо
лельщиков они радуют радост
ными возгласами: «Гол» или 
«Точное попадание». По ночам в 
урнах включается подсветка, что
бы все попадания были гаранти
рованно точными.

Это не первая попытка город
ских предприятий по уборке му-

сора призвать горожан к чисто
те. Так как запреты и штрафы пе
рестали действовать, мусорщи
ки возлагают последнюю надеж
ду на юмор. На некоторых урнах 
вывешены плакаты «Приют для 
мусора».

Новой акцией под девизом: 
«Посмотри, кто говорит» ее орга
низаторы надеются освободить 
2000 мусорщиков от необходи
мости ежегодно собирать по го
роду семь тыс. тонн отходов. Од
нако наладить серийное произ
водство высокотехнологичных 
мусорных контейнеров не пред
ставляется возможным: сто
имость каждого из них достигает 
тысячи евро.

Игорь ДЕЕВ.

Буддийские памятники 
Афганистана

Группа японских ученых и археологов отправится в Афга
нистан на раскопки древних буддийских памятников. Согла
шение об этом достигли японский университет «Рюкоку» и 
афганский национальный институт археологии.

Около двух тыс. лет назад 
Афганистан был крупнейшим 
центром паломничества и об
разования буддистского мира. 
Более 1500 лет назад там в ска
лах в Бамиане были высечены 
гигантские статуи Будд, было 
множество буддийских соору-

жений. Одним словом, тогда 
этот район Афганистана был 
процветающим буддийским ко
ролевством, расположенным 
на «Великом шелковом пути».

В 2001 году бамианских 
Будд разрушили талибы, ими 
также были уничтожены неко

торые бамианские буддистские 
сооружения.

По мнению японских специ
алистов, на проведение раско
пок потребуется 5-10 лет. Воз
можно, тогда они смогут полу
чить ответ на вопрос, кто по
строил в этой местности буд
дийские храмы и какова была 
роль буддизма в.Афганистане. 
Все материальные затраты на 
проведение раскопок японская 
сторона берет на себя, обра
щаясь к афганцам лишь с 
просьбой предоставить опыт
ных проводников по все еще 
небезопасным землям.

Тамара ФРОЛКИНА.

---------  ■ КИТАЙСКАЯ МОЗАИКА-----------

Аля безопасности
таксистов

Власти китайской столицы решили оборудовать все городс
кие такси системой глобального позиционирования (Джи-пи- 
эс) для борьбы со злоумышленниками. Как сообщает агентство 
Синьхуа, технически усовершенствованные «машины с шашеч
ками» будет легко обнаружить в любой части Пекина, если про
изойдет их угон или на водителя будет совершено покушение.

На приборной панели таксомо
тора будет установлена специаль
ная кнопка, нажатием которой во
дитель сможет подать сигнал тре
воги в муниципальную полицию. 
Сотрудники правоохранительных 
органов смогут мгновенно опре
делить местонахождение терпя
щей бедствие машины даже в том 
случае, если она будет находить
ся за пределами города. В такси 
также будут вмонтированы скры
тые микрофоны, которые позво
лят полицейским узнавать о том, 
что происходит в салоне.

Предусмотрена и система при
нудительной остановки захвачен
ной машины. С помощью дистан
ционного управления сотрудники 
правоохранительных органов бу
дут способны перекрыть подачу 
топлива в двигатель.

По мнению пекинских властей, 
новая система позволит значи
тельно снизить число преступле
ний, совершаемых в такси. С этой 
же целью с начала февраля 2005 
года столичные «кэбы» стали обо
рудовать еще одним хитрым при
способлением. В спинки передних 
кресел монтируют железные пе

рекладины, которые при необхо
димости накрепко прижимают за
думавшего недоброе «клиента» к 
сиденью. Устройство приводится 
в действие с приборной панели 
такси.

Создатели этой системы ут
верждают, что она «прошла ус
пешные испытания и доказала 
свою эффективность». Однако 
простые пассажиры придержива
ются иной точки зрения. Испро
бовавшие на себе действие «при- 
жималки» говорят, что удар же
лезной перекладины настолько 
силен, что может сломать челове
ку кости. Во всяком случае, неко
торые «пассажиры-испытатели» 
получили болезненные ушибы.

В настоящее время водители 
пекинских «кэбов» защищены от 
злоумышленников стальными ре
шетками, которые отгораживают 
сиденье шофера от остального са
лона. Однако распоряжением пе
кинского муниципалитета такие 
«системы безопасности» постепен
но упраздняются. Решетки со всех 
таксомоторов будут сняты к 2008 
году, когда в китайской столице со
стоятся Олимпийские игры.

Электростаниия 
работает на мусоре

На юго-востоке Китая в провинции Фуцзянь построена 
первая в стране электростанция, работающая на мусоре.

По информации местных вла
стей, новое предприятие не бу
дет страдать от дефицита энер
гоносителей: ежедневно в про
винции выбрасывается 3,5 тыс. 
тонн отходов. Фуцзяньская адми
нистрация заявила также о наме
рении построить к 2007 году еще 
одну такую же ТЭС, которая бу
дет способна ежедневно сжигать 
1 тыс. тонн мусора. Суммарная 
мощность ее энергоблоков со
ставит 16 тыс. киловатт.

К 2015 году в провинции бу
дет действовать целый ряд по
добных предприятий, которые 
будут ежегодно потреблять 2,5 
млн. тонн отходов, вырабатывая 
при этом 540 млн. КВт/часов 
электричества.

Страдающий от затяжного 
энергокризиса Китай делает 
ставку на использование альтер
нативных источников электро
энергии.

Удобрение - из стоков
Китайские ученые изобрели новый метод переработки ка

нализационных стоков, сообщает информационная Интер
нет-служба «Чжунго ван».

При помощи обработки кисло
родом, добавления микроорга
низмов и искусственной фермен
тации изобретатели превращают 
продукты человеческой жизнеде
ятельности в эффективное орга
ническое удобрение.

Способ утилизации канализа
ционных стоков оказался удиви

тельно эффективным с экономи
ческой точки зрения: перерабо
тав тонну отходов, можно полу
чить чистую прибыль более чем 
в 18 долларов. В крупных горо
дах такой бизнес может принес
ти немалые доходы.

Константин ЩЕПИН.

Голуби понимают
в искусстве

Некоторые птицы по своим познавательным способное^ 
тям превосходят многих млекопитающих. К такому выводу 
пришли американские биологи. Результаты своих исследо
ваний они опубликовали в журнале «Нейчур ревьюз ньюро- 
сайнс».

«Нам следует пересмотреть считать, что такие способности
наши взгляды на то, что млеко
питающие, в особенности чело
век, являются венцом эволюции. 
Мы также должны понять, что 
эволюция представляет собой не 
линейный, а сложный и разветв
ленный процесс», — говорит 
Эрик Джарвис, биолог Универси
тета Дьюка (штат Северная Ка
ролина).

Ранее ученые полагали, что 
лишь высшие млекопитающие, 
такие, как шимпанзе, могут ду
мать и обучаться. Принято было

заложены в специальных слоях 
коры головного мозга. У птиц та
кие слои отсутствуют, и поэтому 
ученые были уверены, что все 
действия птиц обусловлены ин
стинктами, управляемыми клет
ками базальных ядер головного 
мозга.

Однако в ходе сравнительных 
исследований строения головно
го мозга птиц и млекопитающих 
Джарвис и его коллеги обнару
жили много общих особеннос
тей, на которые ученые раньше

ГРЕЙПФРУТОВЫЙ сок — великолеп
ный источник витамина С. Однако в со
четании с некоторыми медицинскими 
препаратами он может серьезно навре
дить здоровью человека, а иногда и при
вести к летальному исходу. «Многие 
люди даже не догадываются, насколько 
опасным может быть чрезмерное упот
ребление свежевыжатого грейпфруто
вого сока», — сказал австрийский про
фессор-фармаколог Томас Эшенхаген.

Сокам, содержащим полезный витамин С, 
отдают свое предпочтение в первую очередь 
люди, которые ведут активный образ жизни 
или считают, что благодаря ежедневному 
употреблению цитрусовых можно гораздо 
быстрее избавиться от пары лишних кило
граммов. Вызывают тревогу и попытки неко
торых родителей лечить простудные заболе
вания у детей большими дозами витамина, 
что является заблуждением.

Не переборщите!
В целом, следует употреблять один плод 

грейпфрута раз в два-три дня. А если увели
чить его прием, то «чудесный» фрукт начина
ет работать во вред. С его «помощью» в крови 
человека увеличивается количество свобод
ных радикалов, разрушающих ДНК. А это мо
жет стать причиной раковых заболеваний, бо
лезни сердца и преждевременного старения.

По словам ученых, грейпфрут не должен 
сочетаться с медицинскими препаратами 
следующих категорий: антидепрессанты, 
средства для сердечников и антибиотики, бо
леутоляющие, противозачаточные средства, 
а также таблетки, понижающие давление.

Особенно опасным является сочетание 
средств, понижающих уровень холестерина, 
и лекарств, обладающих противоаллерген- 
ным эффектом, которые стали причиной мно
гих летальных исходов. Так, например, 29-

летний житель Австрии принимал антиаллер
гический препарат «терфенадин». Наряду с 
этим, он практически ежедневно выпивал не
сколько стаканов свежевыжатого грейпфру
тового сока. Спустя некоторое время он по
чувствовал себя плохо. При обследовании 
медики выявили, что концентрация антиал
лергена в его крови превышает допустимую 
дозу... в 30 раз.

Однако целиком отказываться от употреб
ления грейпфрута, по мнению медиков, не 
стоит. «Все идет отлично при умеренном 
ежедневном потреблении витамина С. Если 
человек выпивает грейпфрутовый сок утром 
во время завтрака, то должно пройти мини
мум часов восемь, прежде чем сок начнет 
усваиваться», — отмечает Томас Эшенхаген.

Юлия НЕМЧЕНКО.

Парфюмерия времен 
Бронзового века

На выставке на Кипре были представлены развалины крупного промышленного 
здания времен бронзового века (конец IV — начало I тысячелетия до н.э.) и найден
ные там предметы. Уникальная находка была сделана итальянскими археологами 
во время раскопок древнего города в районе Лимасола.

«Промышленный комплекс, в котором 
был обнаружен пресс для изготовления 
оливкового масла и глиняные горшки с ду
хами, — единственный в своем роде из со
хранившихся на Кипре и в районе Ближне
го Востока, — сообщила журналистам ар
хеолог Мария Розария Белгиорно, рабо
тавшая на раскопках в районе деревни 
Пиргос с 1998 года. — Мы знаем, что в

бронзовом веке на Ближнем Востоке су
ществовали подобные комплексы, однако 
столь крупное обособленное здание мы 
обнаружили впервые. Люди работали в нем 
сообща, что необычно для этой эпохи». Ис
следователь отметила, что на месте рас
копок во II веке до н.э. произошло мощное 
землетрясение, в результате которого 
здание было разрушено.

«Мы понимаем, что знания людей были 
действительно продвинутыми. Примечатель
но, что промышленное здание было обнару
жено в центре древнего поселения времен 
середины бронзового века. Подобное рас
положение свидетельствует о редкой для 
этой эпохи организации социальной систе
мы, направленной на производство», — ска
зала Белгиорно.

Исследователь добавила, что в обнару
женном комплексе производились оливко
вое масло, духи, ткани и краски. После ла
бораторных тестов археологи смогли опре
делить вещества, впитавшиеся в глину гор
шков, где хранились духи. Парфюмерия вре
мен бронзового века создавалась из смолы 
хвойных деревьев, бергамота, кориандра, 
лавровых листьев, миндаля, корицы, аниса 
и розмарина.

Родион КОЧЕТКОВ.

Гемофилия - тяжелое на
следственное заболевание, 
связанное с нехваткой факто
ров свертывания крови. Боле
ют им в основном мужчины, хотя 
это заболевание возможно и у 
женщин. Из-за недостаточного 
количества свертывающих фак
торов у страдающих этим неду
гом часто возникают кровоте
чения, требующие экстренной 
медицинской помощи и влива
ния дорогостоящих препаратов. 
Для лечения гемофилии во всем 
мире применяются препараты 
8-го и 9-го факторов свертыва
ния крови. Благодаря этим пре
паратам больные гемофилией 
могут избежать инвалидности и 
вести полноценный образ жиз
ни. Но из-за дороговизны им
портных препаратов в России в 
основном применяются отече
ственные препараты — криоп
реципитат и свежезаморожен
ная плазма.

Как рассказали в управлении 
здравоохранения, в Екатерин
бурге с 2001 года закупается 
восьмой фактор свертывания 
крови. Препарат используется 
гемостазиологической брига
дой городской станции перели
вания крови “Сангвис” для ока
зания экстренной помощи при 
кровотечениях у гемофиликов.

С 2005 года больные гемо
филией, имеющие статус инва
лида, могут рассчитывать на 
бесплатное получение факто
ров свертывания крови за счет 
государства. Это произошло 
после того, как в России начал 
действовать федеральный за
кон № 122, согласно которому 
все инвалиды по заболеваниям 
стали относиться к федераль
ным льготникам. То есть теперь 
они имеют право на получение 
факторов свертывания не толь
ко за счет средств города, но и 
по льготным рецептам. Но, не
смотря на то, что количество 
бесплатных медикаментов с 
этого года возросло, препара
тов по-прежнему хватает толь

ко для оказания помощи в эк
стренных случаях - когда кро
вотечение у больного уже на
чалось или больному гемофи
лией предстоит операция.

Однако врачи не исключают, 
что больные гемофилией, полу
чив на руки в аптеке по льгот
ному рецепту фактор свертыва
ния крови, будут его вводить 
себе сами (для того, чтобы пре
дупредить кровотечение). Это 
опасно и может привести к не
желательным осложнениям, на
пример, воспалению в месте 
введения препарата. Самосто
ятельно назначенное и проводи
мое лечение может нанести се
рьезный вред больным гемофи
лией, — так считают медики.

23 марта 2005 года вышел 
приказ управления здравоох
ранения “О лекарственном 
обеспечении больных гемофи
лией в Екатеринбурге”. Цель 
этого приказа - упорядочить 
выписку и использование пре
паратов свертывания крови и 
улучшить медицинскую помо
щью пациентам, страдающим 
гемофилией. Для больных ге
мофилией будет организована 
консультативная помощь на 
базе Городского гематологи
ческого центра в ЦГБ №7. Спе
циально для больных гемофи
лией медики городской стан
ции переливания крови “Санг- 
вис” открывают и школу здоро
вья. Первое занятие в этой шко
ле было посвящено плюсам и 
минусам профилактического 
лечения, то есть использования 
факторов свертывания не для 
остановки, а для предупрежде
ния кровотечения.

Кроме того, планируется 
провести диспансеризацию 
всех больных гемофилией, про
живающих в Екатеринбурге. У 
каждого из них медики опреде
лят уровень факторов сверты
вания и точную дозу необходи
мого препарата.

(Соб. инф.).

■ К 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Вакиина от...
сеоаечных заболевании

Шведские ученые из университета города Лунд проводят 
лабораторные испытания вакцины, которая, как считают они, 
сможет предотвращать заболевания сердца.

Цель опытов с препаратом, 
который вводится мышам, — 
заставить иммунную систему 
воспринимать различные типы 
так называемого «плохого» хо
лестерина как инородные тела 
и уничтожать их, предотвращая, 
тем самым, деформацию крове
носных сосудов и появление на 
них бляшек. По утверждению

научных источников, после вве
дения вакцины возможность по
явления новых бляшек у мышей 
уменьшалась на 70 проц., а рост 
уже существовавших якобы 
прекращался. Ранее в СМИ по
явились сообщения об успеш
ных экспериментах с вакциной 
от болезней сердца в Нидер
ландах.

Называя теорию с чудодей
ственной вакциной очень при
влекательной, целый ряд специ
алистов высказывает большие 
сомнения в отношении подобной 
панацеи, тем более в отношении 
людей. Главный их аргумент зак
лючается в том, что вакцина 
нацелена на иммунную систему, 
которая уже вовлечена в заболе
вание, и она не сможет бороться 
сама с собой.

Борис ЗАЙЦЕВ.

ЛЮБИТЕЛИ компьютер-^ 
ных игр на рабочем месте 
должны поднять бокал за 
здоровье специалистов юж
нокорейской компании CCR, 
разрабатывающих про
граммное обеспечение. От
ныне их стараниями офис
ные лентяи могут беспре
пятственно предаваться из
любленному делу, не опаса
ясь навлечь на себя гнев на-
чальства.

Не опасаясь 
гнева

НОВЫМ стратегическим' 
товаром «Сони» на европей
ском и российском рынке 
станет мобильный телефон 
с функциями высококаче
ственного аудиоплейера, 
способного хранить в памя
ти до 150 песен.

Как объявила японская 
корпорация, новинка имеет 
также цифровую камеру в 
два мегапикселя для фото

не обращали внимание. Напри
мер, кора головного мозга чело
века состоит из шести слоев кле
ток, отвечающих за речь, концен
трацию и обучение. У птиц такие 
слои выделить нельзя. Их голов
ной мозг представляет собой от
дельные пучки клеток, которые 
отвечают за сложное познава
тельное поведение. Как показа
ли исследования, голуби облада
ют такими пучками клеток, поэто
му они хорошо поддаются обу
чению. Японским психологам, 
например, удалось научить голу
бей различать работы Пикассо и 
Моне.

Исключительно хорошо под
даются обучению попугаи. Они 
даже способны поддерживать 
беседу, хотя и в ограниченной 
степени. Одному из исследова
телей за 20 лет работы даже уда
лось научить своего серого аф
риканского попугая считать 
предметы и различать цвета.

Мобильник-плейер
рассчитан на молодежь
и видеосъемки.

Этот новый аппарат «Сони- 
Эрикссон» весом менее 100 
граммов будет продаваться с 
июля этого года и разработан 
специально для стран Европы, 
в том числе России. Музыку 
на него можно закачивать че-

рез компьютер с компакт-дис
ков или из Интернета.

«Сони» делает большую 
ставку на свой мобильник- 
плейер, который рассчитан в 
первую очередь на молодежь.

Василий ГОЛОВНИН.

Капуста полезна всегаа
В Норвегии часто можно услышать выражение: «Самое 

простое бывает самое лучшее». Это с полным основанием 
относится к рекомендациям специалиста по питанию из Ис
следовательского центра в норвежском городе Гримстад Ин
гунн Воген. Она много лет занимается исследованием влия
ния употребления овощей на здоровье человека. И пришла к 
выводу, что капуста является весьма целебным овощем.

Это весьма актуально для 
Норвегии. Фаворитами в празд
ники являются мясные блюда. 
Так как мясо в Норвегии очень 
дорогое, то за ним отправляют
ся в соседнюю Швецию, где вы
бор значительно богаче и цены 
существенно ниже.

Вот именно к мясным блюдам 
Ингунн Воген рекомендует капу
сту. Она подчеркивает в столич
ной газете “Афтенпостен”, что

капуста предупреждает онколо
гические заболевания, стимули
рует иммунную систему, убивает 
бактерии и вирусы.

“Капуста хороша любая — 
обычная, красная, соленая, варе
ная, тушеная. Добрая порция ка
пусты всегда вам полезна”, — 
рекомендует норвежский дието
лог.

Николай ГОРБУНОВ.

начальства
Одна из самых популярных 

игр, предпочтению которой 
вместо своих прямых обязанно
стей зачастую отдают офисные 
клерки — это карты. Однако в 
варианте, предложенном 
Windows, эта забава весьма 
рискованна — черви и пики на 
экране вкупе с затейливыми 
изображениями дам и королей 
еще издалека дают понять слу
чайно зашедшему боссу, что 
пора провести чистку кадров. 
Южнокорейские компьютерщи
ки свели этот риск к минимуму, 
заменив легко узнаваемые 
большие прямоугольники карт 
на гораздо более мелкие, при
сутствующие в самом низу эк
рана — значки свернутых про
грамм. Конечно, игра при таком 
«раскладе» теряет в зрелищно
сти, но зато вероятность услы
шать от начальника в самый не
подходящий момент, решая, 
чем же бить невесть откуда 
взявшегося трефового вальта, 
«Ваша карта бита», падает прак
тически до нуля. Жми себе на 
иконки, морща покрытый испа
риной лоб, где отобразилась ки
пучая деятельность утомленно
го двухчасовой игрой мозга, 
глядишь, начальник и отметит. 
Откуда ж ему знать, что пот этот 
вовсе не от трудов праведных.

( Подборка подготовлена по материалам корреспондентов ИТАР-ТАСС.

От ложки... по кортика
Всякий раз, когда слободотуринцы, отмечая очередной 
День Победы, собираются на митинг у мемориала памяти 
землякам, павшим на полях сражений, я невольно обращаю 
внимание на Николая Ивановича Ерохина. Стройный, 
подтянутый. Бирюзово-зеленоватый китель офицера 
морской авиации опоясывает плетеный золотом ремень, а 
на нем кортик в гравированных ножнах. Золотом отливают 
в лучах солнца и погоны майора, многочисленные награды 
на груди. Среди них Николай Иванович больше всего ценит 
медаль “За доблестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941 — 1945 годов”. Будучи во время войны 
мальчишкой, Коля Ерохин работал в Слободском 
промкомбинате, делал для фронта деревянные ложки.

—Я уже тогда понимал, — 
рассказывает отставной офицер, 
— что делаю свой, пускай мизер
ный, но вклад в борьбу с фашиз
мом. Хотя ложка для солдата — 
далеко не пустячное дело. Мно
го раз представлял себе, как ус
тавший от сражений боец, при
сев на корточки где придется, 
аппетитно ест моей ложкой теп
лую кашу из походного котелка. 
И на душе от того теплело... Мы 
старались сделать каждую лож
ку удобной, чтоб она не драла 
рот. Вначале березу пилили на 
круглые чурки длиной с ложку. 
Затем аккуратно кололи их на 
плашки. И уж потом из этих заго
товок вручную выстругивалась 
ложка. Перво-наперво выреза
ешь донышко, затем — ручку, и 
уж потом все остальное. Шлифо
вали ложки до блеска. Не дай 
Бог, солдат обнаружит заусени
цу, или, того хуже, поранится за
нозой. В те годы нам, пацанам, 
мечталось, конечно, приобщить
ся к военному делу, стать непре
менно офицерами, быть такими 
же отважными защитниками Ро
дины, как наши отцы и старшие 
братья. Это настроение было для 
меня основополагающим в жиз
ни. И я пронес его через всю 
жизнь...

Можно только представлять, 
как радовался комсомолец Коля 
Ерохин, когда уже в сорок тре
тьем его, пятнадцатилетнего, 
призвали в военные лагеря изу
чать основы военного дела. На 
следующий год вновь успешно 
прошел учебу в военных лагерях. 
Коля хорошо учился в школе, был 
физически развитым, волевым и 
чрезмерно требовательным к 
себе. Скорее всего, именно за 
эти качества он в числе трех ком
сомольцев был рекомендован 
райкомом ВЛКСМ для лыжного 
пробега до Свердловска для пе
редачи рапорта товарищу Стали
ну. Пробежали на лыжах 150 ки
лометров ровно, вовремя прибы
ли на площадь 1905 года. И в чис
ле других посланцев доложили о 
вкладе Слободо-Туринского рай
она в победу над врагом.

В апреле 1946 года Коля Еро
хин успешно поступает в Воен
но-морское авиационное техни
ческое училище им.В.М.Молото
ва. После окончания училища

попал по распределению на Се
верный флот техником по авто
пилотам с прицелом на уничто
жение американской военной 
техники. В обязанности лейте
нанта Ерохина входил, кроме 
настройки автопилота и слеже
ния за его работой, также “стар
шинский” подъем экипажа в 
небо. Только на таких учениях 
Николай налетал более сотни 
часов.

Грамотный, собранный, пре
данный Отечеству офицер, он 
упрямо шел выбранной в жизни 
дорогой. Преданным военному 
делу Николай Иванович остался 
и тогда, когда уволился в запас. 
Двенадцать лет с удовольстви
ем, как он признается, препода
вал военное дело в учебных за
ведениях. Кроме того, возглав
лял штаб по гражданской обо
роне районной администрации, 
был здесь и самым.добросовес- 
тным комендантом. Лишь год с 
небольшим назад Николай Ива
нович (в возрасте 75 лет) решил
ся уйти на заслуженный отдых.

9 мая я, как и прежде, вновь 
пойду на встречу ветеранов Ве
ликой Отечественной, чтобы в 
который уже раз встретиться с 
поколением мужчин, отстоявших 
в тяжелейших боях независи
мость нашей, моей Родины. Что
бы еще раз увидеть красивого 
во всех отношениях человека, 
образцового офицера морской 
авиации, потомка хлеборобов 
Николая Ивановича Ерохина. Не 
сомневаюсь, застань его судьба 
в военное лихолетье, это был бы 
воин, достойный подражания. 
Да и сейчас вижу, как мальчиш
ки с завистью заглядываются на 
офицера морской авиации Ни
колая Ивановича Ерохина, его 
золоченый кортик. Невольно 
приходишь к выводу, что наши 
мальчишки и парни, чтобы про 
них ни говорили, всегда готовы 
постоять за честь и независи
мость Отчизны. Образцов для 
подражания сколько угодно. 
Прадеды и деды, братья и сосе
ди. И, конечно, такие славные 
офицеры, как майор Н.Ерохин.

Раиса ЛАПШИНА, 
селькор “ОГ”.

Слободо-Туринский район.
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■ НАБОЛЕЛО!

Верните нам 
автобус

Как бы ни кидалась зима снежками из-за спины весны, тепло 
не за горами. И потянутся уральские садоводы и огородники в 
свои владения, чтобы опять потрудиться на земле...
Вопрос: на чем “потянутся”? То есть, каким транспортом они 
доедут до места приложения своих сил? К сожалению, этот 
“сезонный вопрос” возникает весной и осенью в разных 
уголках Екатеринбурга. О новом таком “уголке” рассказали 
читатели.

Вам пишут ветераны Великой 
Отечественной войны и тружени
ки тыла из Екатеринбурга, кото
рые ездят в свои сады за горо
дом Березовским в сторону по
селка Старопышминск на автобу
се 112-то маршрута.

До 2002 года в нашу сторону 
ходил 111-й автобус. Его сняли с 
рейса вообще, и мы стали ездить 
с пересадками. На дорогу вместо 
50 минут стало уходить 2-3 часа.

Это продолжалось целый год. 
И вдруг мы случайно узнаем в 
Березовском союзе автомобили
стов, что нашлись добрые люди, 
открыли удобный для пассажи
ров маршрут автобуса № 112 с 
прямым сообщением от Екате
ринбурга до Старопышминска.

За два года четкой работы 
маршрута садоводы и просто жи
тели Березовского и областного 
центра привыкли к нему, всегда 
могли надеяться на перевозчика.

И вот в начале апреля мы узна
ем, что нашему предпринимате
лю мешают работать на этом 
удобном для садоводов направ
лении. Посылают вперед него ав
тобус другого маршрута. Тем са
мым наносят материальный вред 
владельцу и нервируют водителя. 
От водителя мы и узнали, что наш 
любимый маршрут хотят закрыть.

Зачем, если людей все устраи
вает? Знаем, закрывают невыгод
ные маршруты, где автобусы "возят

воздух”. Но наш-то всегда заполнен. 
Выходит, выгода жителей не совпа
дает с выгодой местной власти?

Транспортом в Березовском 
сегодня руководит В.Брозовский. 
Когда в 2004 году закрывали на 
ремонт мост на трассе в сторону 
Березовского, ветераны войны и 
труда были у него на приеме. Он 
сказал, что все будет хорошо.

Действительно, лето, осень и 
зиму мы в 112-м автобусе про
ездили. А в 2005-м, в канун Дня 
Победы, вдруг встала угроза зак
рытия удобного для нас маршру
та. Опять добираться с пересад
ками? Или того хуже: вернемся к 
старому времени, когда садово
ды ходили два километра пешком 
от Изоплита до Березовского за
вода строительных конструкций? 
А мы ведь уже не молоды, всем 
за 70. Неужели не заслужили эле
ментарных удобств? Муници
пальные автобусы ходят редко, 
ждать приходится по часу и боль
ше. Это же безобразие!

Мы, садоводы и немолодые 
люди, все же надеемся, что 
транспортники Екатеринбурга и 
Березовского договорятся, что
бы нам сохранили любимый 
112-й маршрут и возили бы бес
платно, как в прошлом году.

С уважением, 3.РЫЖКОВА,
Н.ТЮФЯКОВА, В.УГЛОВА, 

всего 9 подписей.

Приглашение к участию в открытых конкурсах
Министерство сельского хозяйства и продовольствия Свердловской 

области приглашает к участию в открытом конкурсе на право заключе
ния государственного контракта на выполнение работ по строительству 
и проектированию объектов в 2005 году по следующим лотам.

Подрядные работы по строительству газопроводов:
Лот № 12. Закрытое акционерное общество “Талицкое” (Талиц

кий район) - газификация производственных объектов; Лот № 14. 
Сельскохозяйственный производственный кооператив “Криулинский” 
(Красноуфимский район) - газификация зерносушильного комплек
са; Лот № 15. Государственное унитарное предприятие опытно-про
изводственное хозяйство “Пышминское” (Пышминский район) - га
зоснабжение зерносушильного комплекса; Лот № 16. Колхоз имени 
Свердлова (Богдановичский район) - газификация свинотоварной 
фермы № 3; Лот № 20. Крестьянское хозяйство “Аникъева” (город 
Полевской) - подводящий газопровод высокого давления к свино
водческому комплексу в поселке Первомайский; Лот № 21. Кресть
янское хозяйство “Кузнецовское” (Богдановичский район) - строи
тельство подводящего газопровода, газификация производственных 
объектов; Лот № 18. Сельскохозяйственный производственный коо
ператив “Искра" (Артинский район) - газоснабжение производствен
ных объектов. Лот № 29. Газоснабжение жилых домов в поселке 
Уфимском, Ачитский район. Лот № 31. Газификация жилых домов по 
улицам Пушкина, Пионерская, Титова, Молодежная, Гагарина в по
селке Мартюш, Каменский район.

Работы по проектированию:
Лот № 30. Село Знаменское Сухоложского района - проектиро

вание локальных очистных сооружений.
Срок выполнения подрядных и проектных работ, финансируемых 

за счет областного и федерального бюджетов 2005 года - с июня по 
ноябрь 2005 года.

Способ, порядок и место получения конкурсной документа
ции.

Получить конкурсную документацию можно с 9.00 до 17.00 (мест
ное время) в министерстве сельского хозяйства и продовольствия 
Свердловской области по адресу: 620026, г.Екатеринбург, ул. Розы 
Люксембург, 60, к.420.

Конкурсная документация предоставляется бесплатно на бумаж
ных носителях.

Время приема заявок
До 3 июня 2005 года до 17.00 (местное время) в министерстве 

сельского хозяйства и продовольствия Свердловской области по 
адресу: 620026, г.Екатеринбург, ул. Р.Люксембург, 60, к.420. За
явки представляются на русском языке в запечатанных конвер
тах.

Время и дата проведения конкурса
7 июня 2005 г. в 14.00 (время местное) в министерстве сельского 

хозяйства и продовольствия Свердловской области по адресу: 
620026, г.Екатеринбург, ул. Р.Люксембург, 60, к.308.

Информация о критериях, порядке оценки и требованиях к участ
никам конкурса содержится в конкурсной документации.

Государственный контракт заключается в течение 20 дней с мо
мента определения победителя конкурса.

Источник финанрирования - средства областного и федерально
го бюджета, собственные средства предприятия. Условия оплаты - 
оплата производится за фактически выполненные работы по мере 
поступления средств из бюджета.

Адрес организатора торгов: 620026, г.Екатеринбург, ул. Р.Люк
сембург, 60, к.420.

Контактное лицо: Бударина Елена Алексеевна - главный специа
лист министерства сельского хозяйства и продовольствия Сверд
ловской области, тел. 251-63-46.

Министерство здравоохранения Свердловской области объявляет 
открытый конкурс для государственных нужд на поставку:

1. лекарственные средства
2. лекарственные средства для лечения рассеянного склероза
3. специальное детское питание
4. оборудование для гемодиализа
5. препараты иммунобиологические
6. оборудование для карантинизации крови
7. оборудование медицинское
8. тест-системы для выявления дефицита йода
9. эндопротезы коленного сустава импортного производства
10. тест-системы для ИФА-диагностики инфекционных и вирусных заболеваний
11. услуги по организационно-методической и аналитической работе для службы ох
раны здоровья матери и ребенка Свердловской области
12. аппараты слуховые
13. тест-системы для неонатального скринина новорожденных, врожденный гипоти
реоз
для учреждений здравоохранения Свердловской области. Лот может состоять из не
скольких подлогов (позиций).
Организатор конкурса: конкурсная комиссия министерства здравоохранения Сверд
ловской области. Адрес: г. Екатеринбург, пер. Отдельный, 3, каб. 405, телефон 374- 
29-40.
Подробную информацию, реквизиты для оплаты можно получить по адресу: г. Екате
ринбург, ул. Гагарина, 53, каб. 105 (205), Тарасов П.Е., тел. 375-11-57, с 10.00 до 
12.00 и с 14.00 до 16.00, кроме субботы и воскресенья. Конкурсная документация 
выдается при наличии доверенности на право получения документов и копии платеж
ного поручения. Конкурсная документация выдается только в печатном виде.
Дата и время окончания приема документов - 6 июня 2005 года в 12.00 по местному 
времени.
Дата проведения конкурса - 14 июня 2005 г.

Извещение о конкурсе
Предмет конкурса: приобретение автомоби

ля ГАЗ-32213-415 и автомобиля Лада “Надежда” 
ВАЗ-2120, автобуса ПАЗ-4234.

Срок выполнения: II квартал 2005 г.
Форма оплаты — предоплата 30 % и полный 

расчет через казначейский отдел министерства 
финансов Свердловской области по факту полу
чения автомобилей.

Заказчик: ГОУ ДОД ЦДОД “Дворец молоде
жи”. 620214, г.Екатеринбург, ул.Ленина, 1.

Контактное лицо — заместитель генерального 
директора ГОУ ДОД ЦДОД “Дворец молодежи” 
Малинин Виктор Александрович, тел. 371-08-47.

Информация о конкурсе
Дата, время и место проведения конкурса: 

до 25 мая 2005 года в здании заказчика, ком. № 
54.

Дополнительные требования к подрядчику
В конкурсе могут принять участие юридичес

кие лица, имеющие лицензию на право продажи 
автомобилей. Опыт работы не менее 5 лет.

Срок заключения контракта — в течение деся
ти дней после проведения конкурса.

ФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО 
ПО НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЮ РОСНЕДРА 

ОБЪЯВЛЯЕТ
аукцион на право пользования участком недр в целях разведки и до
бычи изумрудного сырья из отвала Аульского и Малышевского место
рождений, расположенного на территории Муниципального образо
вания р.п. Малышева, который состоится 16 июня 2005 года.

Прием заявок от претендентов осуществляется до 17°° часов 16 
мая 2005 года по адресу: 620014 г. Екатеринбург, ул. Вайнера, 55, 
каб. 415; телефоны: 251-45-16, 257-26-40. Там же можно ознакомить
ся с условиями аукциона.

РЕГИОНАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО ПО НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЮ 
ПО УРАЛЬСКОМУ ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ (УРАЛНЕДРА)

ОБЪЯВЛЯЕТ
аукционы:
- на право пользования недрами в целях добычи золота россы

пи Невьянская, расположенной на территории Муниципального об
разования город Невьянск;

конкурсы:
- на право пользования недрами в целях добычи платины из 

техногенной россыпи Ивановский Увал (правый борт Журавлинс- 
кого Лога), расположенной на территории Муниципального обра
зования Нижнетуринский район;

- на право пользования недрами в целях добычи платины из 
техногенной россыпи Ивановский Увал (западный фланг северной 
части), расположенной на территории Муниципального образова
ния Нижнетуринский район;

- на право пользования недрами в целях добычи платины из 
техногенной россыпи Ивановский Увал (левая терраса реки Ис), 
расположенной на территории Муниципального образования Ниж
нетуринский район.

Прием заявок от претендентов осуществляется до 1700часов 25 
мая 2005 года по адресу: 620014 г. Екатеринбург, ул. Вайнера, 55, 
каб. 415; телефоны: 251-45-16, 257-26-40. Там же можно ознако
миться с условиями аукционов и конкурсов.

ФЕДЕРАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО 
ПО НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЮ РОСНЕДРА 

ОБЪЯВЛЯЕТ
о прекращении права пользования недрами и аннули
ровании с 1 марта 2005 года следующих лицензий:

- СВЕ № 01132 ОЭ на разработку отвалов отходов обога
щения Восточного и фабрики № 5 ГОК, принадлежащей 
ОАО “Ураласбест”;

- СВЕ № 11354 ТЭ на добычу медно-цинковых руд Леви- 
хинской группы месторождений, принадлежащей ООО “Ле- 
вихинский рудник".

ПРАВИТЕЛЬСТВО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ
И РЕГИОНАЛЬНОЕ АГЕНТСТВО ПО НЕДРОПОЛЬЗОВАНИЮ 
ПО УРАЛЬСКОМУ ФЕДЕРАЛЬНОМУ ОКРУГУ (УРАЛНЕДРА) 

ОБЪЯВЛЯЮТ
о прекращении права пользования и аннулировании ли
цензии СВЕ № 00851 ТЭ на добычу никелевых руд Кун
гурского месторождения, принадлежащей ЗАО “Кунгур
ское”.Приглашение к участию в открытом конкурсе

Администрация муниципального образования “Пригородный 
район" приглашает к участию в открытом конкурсе на право зак
лючения государственного контракта по объектам по следующим 
лотам:

Лот № 1. Проектирование “Газопровода-отвода г.Нижний Та
гил — п.Черноисточинск, ГРС (пос.Студеный)"

Лот № 2. Строительство “Газопровода-отвода г.Нижний Тагил 
— п.Черноисточинск, ГРС (пос.Студеный)"

1 .Срок выполнения работ: с июня по ноябрь 2005 г.
2. Способ, порядок и место получения конкурсной документа

ции.
2.1 .Получить конкурсную документацию можно с 8.00 до 17.00 

в МУ “Управление капитального строительства Пригородного рай
она" по адресу: 622036, г.Нижний Тагил, ул.Пархоменко, 42.

2.2.Конкурсная документация предоставляется бесплатно на 
бумажных носителях.

3. Время и дата окончания приема заявок.
3.1. 17 июня 2005 г. до 15.00 в МУ "Управление капитального 

строительства Пригородного района" по адресу: 622036, г.Ниж
ний Тагил, ул.Пархоменко, 42.

3.2.Заявки предоставляются в запечатанных конвертах.
4. Время и дата проведения конкурса.
20 июня 2005 года в 15.00 в администрации МО “Пригородный 

район” по адресу: 622001, г.Нижний Тагил, ул.Красноармейская, 
46, каб. 15.

5. Источник финансирования: проектирование — средства ме
стного бюджета МО “Пригородный район”, строительство — сред
ства областного бюджета Свердловской области.

6. Адрес организатора торгов: 622001, г.Нижний Тагил, 
ул.Красноармейская, 46, тел: (3435) 42-05-83.

Контактное лицо: Шурыгина Галина Петровна — директор МУ 
“Управление капитального строительства Пригородного района”, 
тел (факс): (3435) 41-46-23.

Результаты открытых конкурсов 
Министерство сельского хозяйства и продовольствия 

Свердловской области
сообщает, что победителями открытых конкурсов, проведенных 
23 марта, 30 марта, 12 апреля 2005 г., на право заключения госу
дарственного контракта на выполнение подрядных работ при
знаны:

закрытое акционерное общество “Бурводстрой", г.Екатерин
бург - по лоту №1. Строительство внеплощадочного хозпитьево
го водоснабжения поселка Пионерского, Ирбитский район (цена 
государственного контракта - 7396, 450 тыс.руб.), по лоту № 8. 
Проектирование и строительство скважины для коллективного 
сада “Дальний” в муниципальном образовании Белоярский рай
он (цена государственного контракта - 400 тыс.руб.), по лоту 
№ 9. Проектирование и строительство скважины для коллектив
ного сада “Клен” в муниципальном образовании Белоярский рай
он (цена государственного контракта - 400 тыс.руб.), по лоту 
№ 10. Проектирование и строительство скважины для коллектив
ного сада “Огонек" в муниципальном образовании Верхняя Пыш
ма (цена государственного контракта - 400 тыс.руб.);

закрытое акционерное общество “Газмонтаж”, г.Екатеринбург
- по лоту №3. Газоснабжение котельной жилого фонда, село Вол
ковское, Богдановичский район (цена государственного контракта
- 2 068,966 тыс.руб.), по лоту № 4. Газоснабжение жилых домов, 
село Позариха, Каменский район (цена государственного кон
тракта - 1 477, 833 тыс.руб.), по лоту № 5. Газоснабжение жилых 
домов, село Новопаньшино, Пригородный район (цена государ
ственного контракта - 2 463, 054 тыс.руб.), по лоту № 6. Газо
снабжение жилых домов, деревня Беляковка, Пригородный рай
он (цена государственного контракта - 1 083, 744 тыс.руб.), по 
лоту № 7. Газоснабжение жилых домов, село Южаково, Приго
родный район (цена государственного контракта - 886, 7 тыс. 
РУб.);

закрытое акционерное общество “Передвижная механизиро
ванная колонна - 2”, г.Богданович - по лоту № 2. Газоснабжение 
жилых домов, село Байны, Богдановичский район (цена государ
ственного контракта - 1 500 тыс.руб.).

Свердловское областное государственное учреждение 
здравоохранения “Психиатрическая больница № 2”

объявляет о проведении открытого конкурса на выполнение ка
питального ремонта рентгенкабинета в 2005 г.

Организатор конкурса: конкурсная комиссия СОГУЗ “ПБ № 2”.
Источник финансирования: областной бюджет.
Пакет конкурсной документации и дополнительную инфор

мацию можно получить по адресу: 624021, Свердловская об
ласть, Сысертский район, п.Каменка, здание администрации, 
Друпп Иван Петрович, тел. (34374) 2-47-46, с 8.00 до 16.00 (при 
наличии доверенности на право получения документов).

Дата окончания приема заявок — 3 июня 2005 г. до 12.00 по 
местному времени.

Сообщение о намерении выдела земельного участка в счет доли в праве общей 
собственности на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения

В соответствии с требованиями статьи 13 ФЗ от 24.07.2002 года №101-ФЗ “Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения” Закрытое акционерное 
общество "Белоярское сельскохозяйственное объединение” 
(место нахождения: 620075, г. Екатеринбург, ул. Тургенева, 
д. 11 (цокольный этаж), ИНН 6670022339), собственник зе
мельной доли в размере 1379871/37215914 (свидетельство 
о государственной регистрации права 66 АБ 630257 от 
14.03.2005 г.) сообщает участникам долевой собственнос
ти КСП “Косулинское”, Белоярского района, Свердловской 
области о своем намерении выделить 2 земельных участка 
для сдачи в аренду.

1- й земельный участок ориентировочной площадью 12 
га (уточняется при межевании) находится северо-запад
нее п.Рассоха: граничит с востока с существующей заст
ройкой п.Рассоха, с севера с защитной лесополосой вдоль 
автодороги Екатеринбург - Каменск-Уральский, с запада и 
с юга граничит с землями ЗАО “Белоярское сельскохозяй
ственное объединение” (земельный участок заштрихован 
на схеме №1).

2- й земельный участок ориентировочной площадью 11,79 
га (уточняется при межевании) находится северо-западнее 
д.Поварня: граничит с востока и с юга с существу
ющей жилой застройкой, с запад и с севера с 
производственной базой (ферма ОАО “Косулинс
кое”) (земельный участок заштрихован на схеме 
№ 2).

в счет доли в праве общей собственности на 
земельный участок из земель сельскохозяйствен
ного назначения, расположенного по адресу: 
Свердловская область, Северо-западная, запад
ная части Белоярского кадастрового района, кол
лективно-долевое сельскохозяйственное пред
приятие “Косулинское”, кадастровый (условный) 
номер земельного участка 66:06:00 00 000:0173.

Выплата компенсации не предусматривается 
в связи с одинаковой стоимостью земли.

Обоснованные возражения от участников до
левой собственности КСП "Косулинское” прини
маются в течение месяца со дня опубликования 
настоящего сообщения по адресу: 620075, г. Ека
теринбург, ул. Тургенева, д. 11 (цокольный этаж).

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Региональной энергетической комиссии Свердловской области

от 13.04.2005 г. № 85-ПК г. Екатеринбург
Об утверждении индивидуального предельного максимального тарифа на услугу 
водоснабжения для муниципального унитарного предприятия “Производственно

техническое объединение жилищно-коммунального хозяйства’' (город Асбест)
В соответствии с постановлением Правительства Российской Федерации от 07.03.95 г. № 239 “О 

мерах по упорядочению государственного регулирования цен (тарифов)” (Собрание законодательства 
Российской Федерации, 1995, № 11, ст. 997) с изменениями, внесенными постановлениями Правитель
ства Российской Федерации от 08.02.96 г. № 131, от 15.04.96 г. № 473, от 31.07.96 г. № 915, от 30.06.97 
г. № 773, от 30.07.98 г. № 865, от 28.12.98 г. № 1559, от 06.02.2001 г. № 88, от 07.05.2001 г. № 350, от 
16.06.2001 г. № 467, от 20.08.2001 г. № 593, от 02.04.2002 г. № 226, от 12.12.2004 г. № 769, указом 
Губернатора Свердловской области от 31 августа 2004 года № 619-УГ “Об утверждении положения о 
Региональной энергетической комиссии Свердловской области” (“Областная газета” от. 07.09.2004 г. 
№ 239-240), с изменениями, внесенными указом Губернатора Свердловской области от 11 марта 2005 
года № 114-УГ (“Областная газета” от 18.03.2005 г. № 70-71), постановлением Региональной энергети
ческой комиссии Свердловской области от 01.12.2004 г. № 205-ПК “Об утверждении предельных макси
мальных тарифов на услуги водоснабжения и водоотведения в Свердловской области” ("Областная 
газета" от 08.12.2004 г. № 332) Региональная энергетическая комиссия Свердловской области

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Утвердить и ввести в действие с 1 мая 2005 года для муниципального унитарного предприятия 

“Производственно-техническое объединение жилищно-коммунального хозяйства” (город Асбест) сле
дующие индивидуальные предельные максимальные тарифы:

1) на полный комплекс услуги водоснабжения питьевой водой в размере 4,76 рубля за один метр 
кубический;

2) на услугу подъема воды в размере 1,60 рубля за один метр кубический.
2. Признать утратившим силу с 1 мая 2005 года пункт 4.1.4 главы 1 индивидуальных предельных макси

мальных тарифов на услуги водоснабжения, утвержденных постановлением Региональной энергетической 
комиссии Свердловской области от 22.12.2004 г. № 240-ПК “Об утверждении индивидуальных предельных 
максимальных тарифов на услуги водоснабжения и водоотведения в Свердловской области”.

3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на заместителя председателя - 
начальника инспекции по контролю за ценами Региональной энергетической комиссии Свердловской 
области Кузнецова В.К.

Председатель Региональной энергетической 
комиссии Свердловской области 

Н.А.ПОДКОПАЙ.

Профессиональный лицей 
ремесленников-предпринимателей объявляет 

о проведении открытых конкурсных торгов на покупку 
одного микроавтобуса

Пакет конкурсной документации можно получить по адресу: 
г.Екатеринбург, ул.Умельцев, 5, приемная, тел. 225-37-17.

Контактное лицо — Шибков Геннадий Семенович.

Извещение о результатах открытого конкурса
Заказчик (организатор конкурса)
Министерство по управлению государственным имуществом Свердловской области.
Дата проведения конкурса “8” апреля 2005г.

Дата и номер публикации соответствующего извещения о конкурсе
“Областная газета” от “11” февраля 2005г. № 33-34
Предмет конкурса: Право заключения государственного контракта на выполнение работ 

по оценке государственного казенного имущества Свердловской области.
Информация о победителе конкурса

ООО “Титан-Консалтинг”, 620075, г. Екатеринбург, ул. Луначарского, 133-72, тел: (343) 371-30- 
11, E-mail: dulesov@r66.ru.

Сумма государственного контракта - 258 400. 00 руб.

Совет директоров ОАО “Камышловский завод “Урализолятор” сообщает о проведении 
конкурса по отбору аудиторской организации для осуществления обязательного 

ежегодного аудита предприятия по итогам работы за 2005 год
Время проведения: 08. 06.05 г.
Место проведения: г. Камышлов, ул. Фарфористов, 4, ОАО “Завод “Урализолятор”. 
Информация о конкурсе
Конкурс проводится в порядке, установленном Постановлением Правительства Российской Федера

ции от 12.05.2002 г. № 409 “ О мерах по обеспечению проведения обязательного ежегодного аудита 
организаций", Приказом Минфина России от 31.10.02 г. № 107н “Об утверждении типового положения о 
конкурсной комиссии по отбору аудиторских организаций для осуществления обязательного ежегодного 
аудита”, методическими рекомендациями для организации работы конкурсных комиссий для проведения 
конкурсного отбора аудиторских организаций для осуществления обязательного ежегодного аудита орга
низаций, в уставном капитале которых доля государственной собственности составляет не менее 25 
процентов, утвержденными 24.04.2003 г. и конкурсной документацией, утвержденной советом директо
ров ОАО "Камышловский завод “Урализолятор”.

Требования к участникам конкурса:
- опыт работы в аудиторской деятельности организации и аудиторов, которых предполагается задей

ствовать при проведении аудиторской проверки предприятия - не менее 5 лет;
- проведение не менее 5 проверок предприятий машиностроения, доля государственной собственно

сти в уставном капитале которых составляет не менее 25% или федеральных государственных унитарных 
предприятий машиностроения;

- наличие лицензии на осуществление аудиторской деятельности общего аудита;
- местонахождение аудиторской организации или ее филиала - Свердловская область,
- наличие полиса (договора) страхования ответственности при осуществлении аудиторской деятель

ности.
Участник конкурса должен иметь необходимые средства, оборудование и другие материальные воз

можности, положительную репутацию.
Участник конкурса не должен быть неплатежеспособным, находиться в процессе ликвидации, быть 

признан несостоятельным (банкротом).
Участником конкурса не может быть организация, на имущество которой наложен арест и (или) эконо

мическая деятельность которой приостановлена.
Заявки на участие принимаются в течение 15 дней с момента опубликования информации о конкурсе в 

печати.
Заявки направляются заказными письмами по почте или передаются секретарю конкурсной комиссии 

по адресу: 624864, Свердловская область, г. Камышлов, ул. Фарфористов, 4. Датой подачи заявки счита
ется дата поступления заявки организатору конкурса, определяемая по дате, указанной секретарем кон
курсной комиссии.

К заявке прилагаются копии:
- учредительных документов;
- свидетельства о внесении записи в Единый государственный реестр;
- свидетельства о постановке на учет в налоговом органе;
- лицензии на осуществление аудиторской деятельности;
- полиса страхования ответственности при осуществлении аудиторской деятельности и документаль

ное подтверждение профессионального опыта аудиторской организации и специалистов, квалификаци
онные аттестаты специалистов аудиторской организации, предполагаемых для проведения аудита.

Дополнительную информацию можно получить по телефонам: (34375) 2-20-55, 2-04-64, 9-22-23.

Сообщаем о намерении выделить земельные участки в счет своих долей в общей 
долевой собственности в ОАО “Косулинское”: Сурков Александр Юрьевич, св-во № 66 АБ 
700223, проживающий: Екатеринбург, ул.Комсомольская, 17—38 (23,5 га север пашни № 3; 4,8 
га с/х угодий № 4; 3,2 га юг с/х угодий № 1); Кляпышева Лилия Анатольевна, св-во № 66 АБ 
215401, проживающая: Екатеринбург, ул.Белоярская, 17 
73 (9,4 га север пашни № 3; 3,2 га юг с/х угодий № 1); 
Кливер Зинаида Павловна, св-во № 444545, серия XIII 
сво-6-6, проживающая: Белоярский район, Косулино, 
ул.Свердлова, 48—1 (4,7 га центр пашни № 2; 1,6 га юг 
с/х угодий № 4); Кливер Владимир Францевич, св-во 
№ 444604, серия XIII сво-6-6, проживающий: Белояр
ский район, Косулино, ул.Кузнечная, 11 — 1 (4,7 га 
центр пашни № 2; 1,6 га юг с/х угодий № 4); Слепухи
на Наталья Петровна, св-во № 444981, серия XIII сво- 
6-6, проживающая: Белоярский район, Косулино, ул,- 
Ленина, 84—4 (4,7 га север пашни № 3; 1,6 га юг с/х 
угодий № 4). Возражения направлять по нашим адре
сам и в ОАО “Косулинское", Белоярский район, Косу
лино, ул.Кузнечная, 7.

ГОУЗ “Свердловский областной клинический психоневрологический госпиталь для ветеранов войн” 
сообщает о результатах проведения открытых конкурсов без предварительного квалификационного 
отбора

1. Предмет конкурса: поставка мягкого инвентаря в первом полугодии 2005 года.
Лот № 1 (халаты медицинские, пижамы).
Победители:
ГУП СО “ПТП “Медтехника” (г.Екатеринбург, ул.Учителей, 30). Сумма договора: 175000,0 руб.
ИП Дингилищи О.Л. (г.Екатеринбург, ул.Таганская, 8). Сумма договора: 185000,0 руб.
Лот № 2: рабочая спецодежда — не состоялся.
2. Предмет конкурса: поставка офисной мебели.
Победитель: ООО “Евро-офис-2000” (г.Екатеринбург, ул.Хомякова, 17).
Сумма договора: 1961804,0 руб.

Мы, Митусова Т.С., Фадеева Т. В., участники общей 
долевой собственности “СПК Невьянский”, сообщаем о 
своем намерении выделить в личную собственность зе
мельный массив площадью 39,60 га в счет принадлежа
щих нам долей для сельскохозяйственного использо
вания.

Выделяемый массив объединяет участки поля № 124, 
125, 126, между п. Ребристый ид. Федьковка от тракта 
Невьянск - Федьковка к Невьянскому пруду.

Компенсация не предлагается в связи с одинаковой 
стоимостью земли.

Возражения присылать по адресу: 624002, Сверд
ловская обл., с. Кашино, ул. Новая, д. 3, кв. 6.

Продается 
автомобиль
“Таврия”, 
1994 года 
выпуска, 

цвет красный, 
пробег 94000 км.

Тел. (268) 
5-17-13.

mailto:dulesov@r66.ru
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■ ВЫСТАВКА

Сороковые, тыловые
В том далеком году действительность беспощадно 
разделилась на две части: мир и войну. И стало все белым 
и черным: мы и враги, любовь и ненависть, жизнь и 
смерть. Кажется, что и фотография тогда была черно
белой вовсе не “по техническим причинам”.

■ ПОДРОБНОСТИ

Двадцать пятое
восхождение

В фотографическом музее 
"Дом Метенкова” открылась 
выставка “Сороковые, роко
вые", организованная сотруд
никами Государственного ар
хива Свердловской области 
(ГАСО), Музея истории Екате
ринбурга и Музея спорта. Как 
сказал на открытии выставки 
ученый секретарь Музея исто
рии Екатеринбурга Артем Бер
кович, они исповедовали при 
отборе материала единый 
принцип: стремились к тому, 
чтобы главными персонажами 
экспозиции стали не всем из
вестные герои военных лет, 
которым в истории посвяще
ны целые главы, а так называ
емый простой народ — и жер
тва истории, и ее двигатель, 
вынесший на своих плечах все 
тяготы войны.

В то время, как Москва гудит по поводу двух мультяшных 
юбилеев — 30-летия “Ежика в тумане” и 25-летия “Сказки 
сказок”, а в Музее частных коллекций по этому поводу 
устроена большая, из 400 работ, выставка автора Юрия 
Норштейна — в столицу Среднего Урала приехала 
женщина, предпринявшая смелую попытку, что 
называется, при жизни классика проследить его 
творческий путь. Англичанка Клэр Китсон, независимый 
консультант по анимации, заканчивает книгу “Юрий 
Норштейн и Сказка сказок — Путь Аниматора”, которая 
выйдет в свет в этом году. Впрочем, Клэр Китсон 
приехала на Урал не в связи с творческими юбилеями 
нашего соотечественника-мультипликатора (хотя и об 
этом она готова говорить), а на Фестиваль британской 
анимации. Гуру британской мультипликации, Клэр Китсон

■ НА УРАЛЕ — ФЕСТИВАЛЬ БРИТАНСКОЙ АНИМАЦИИ

1/1 сказал Барашек: "Ьаа/"...

— почетный гость фестиваля 
Екатеринбурге.

Немного о самой Клэр. Имя 
К.Китсон известно аниматорам 
всего мира, поскольку благо
даря именно ей британская 
мультипликация стала одним 
из мировых лидеров в этом ки
ножанре. После окончания 
университета К.Китсон рабо
тала ассистентом президента 
Международной ассоциации 
аниматоров Джона Халласа. 
Тогда-то и увлеклась анимаци
ей — настолько, что она стала 
делом ее жизни. В 1978 году

■ новости ТВ

"Звезпа"
ВЫХОЦИТ 
в эфир

22 апреля екатеринбуржцы 
смогут увидеть передачи 
нового военно- 
патриотического телеканала 
“Звезда”, сообщили в 
службе регионального 
вещания. Пока трансляция 
будет осуществляться через 
спутник - горожане смогут 
смотреть программы только 
по кабельным сетям.

Не исключено, что с мая или 
июня вещание “Звезды" начнет
ся на одном из екатеринбургс
ких каналов. На телеканале 
“Звезда” отметили, что в Ураль
ском федеральном округе со 
временем будет вестись кругло
суточный эфир. Важно, чтобы 
канал смотрели не только в 
Москве, но и в тех регионах, где 
расположены крупные воинские 
подразделения - такие, как ча
сти Приволжско-Уральского во
енного округа, отметили в 
пресс-службе Министерства 
обороны РФ. Именно ознаком
ление всех военнослужащих 
России с передачами “Звезды" 
важно для его создателей. Зри
тели смогут увидеть на новой 
кнопке советские фильмы о вой
не, документальные фильмы, 
оригинальные программы рос
сийского производства.

ЕВРОПЕЙСКО-АЗИАТСКИЕ 
НОВОСТИ.

Выставка охватывает пери
од чуть больший, чем без ма
лого четыре года — кровопро
литных на фронте, изнуритель
ных в уральском тылу. Отчет 
ведется с начала второй миро
вой, которое у нас ознамено
валось “финской кампанией”. 
Еще похожи на театральное 
действо военизированные за
нятия на городской площади, 
но уже реальные раненые по
ступают с “финской". В возду
хе пахнет большой грозой.

И вот она грохочет над го
ловами: у западных границ — 
бомбежкой, а у нас — громо
выми раскатами правитель
ственных сообщений, несу
щихся из уличного громкогово
рителя над притихшей людс
кой массой. Это здесь она — 
масса. А далее, на других

, который открылся вчера в

Клэр начала работать в Бри
танском институте кинемато
графии, где была программ
ным редактором нескольких 
сезонов Национального теат
ра кино. В репертуар театра 
кино вошли тогда, при Клэр 
Китсон, наряду с чешскими, 
американскими, британскими 
программы и советских филь
мов (в том числе и мультиков), 
которые рассказывали о не
спокойном периоде пере
стройки в СССР, открывали но-

“ЗАБУДЬ, что ты чемпионка!” — этими словами Владимир 
Казарин направляет свою ученицу Ларису Чжао к новой 
цели, поставленной в предстоящем сезоне. Все 
поздравления должны остаться позади, впереди — тяжелая 
работа. Нельзя останавливаться на достигнутом.

Всего десять дней провела 
Лариса Чжао дома, и снова в до
рогу. В Адлер, где пройдет пер
вый тренировочный сбор по 
подготовке к летнему сезону. 
Главный старт грядущего лета 
- июльский чемпионат России 
по легкой атлетике в Туле, где 
будет решаться вопрос комп
лектования сборной для учас
тия в чемпионате мира, который 
состоится в Хельсинки.

Весна пройдет в тяжелой ра
боте: придется наматывать по 
150 км в неделю. Кроссы, штан
га, темповый и скоростной бег, 
в общем, полный набор всех ме
тодов и средств для последую
щего успешного выступления. 
Все это будет, а сейчас хоте
лось бы вспомнить мадридский 
чемпионат Европы, где Лариса 
Чжао стала победительницей на 
дистанции 800 метров, хоть 
тренер и велел забыть.

Более 20 лет шла к своей 
первой вершине Лариса Чжао. 
Как часто бывает, подающая на
дежды юниорка затерялась во 
“взрослом” спорте. Совсем не
давно, имея звание мастера 
спорта международного класса 
и результат 2.02.95, Лариса по
думывала о завершении карье
ры, хотя желание тренировать
ся и выступать не пропадало ни
когда. Помогло чудо: Чжао пе
решла в группу Владимира Ка
зарина, который из многих сво
их учеников сделал спортсме
нов экстра-класса. Полтора 
года назад в его поле зрения 
попала тагильчанка Олеся

снимках, распадается на сот
ни лиц, в которые мы можем 
вглядеться, “читая” на них тре
вогу, боль и решимость. Лица 
солдат, уезжающих на фронт, 
лица женщин, собирающих по
сылки для бойцов, лица рано 
повзрослевших подростков, 
лица раненых, превозмогаю
щих боль.

В надписях, сопровождаю
щих фотокадры, нет, как пра
вило, имен ни героев, ни авто
ров. Но у серии снимков, сде
ланных в госпитале № 414, 
располагавшемся на седьмом 
этаже Дома промышленности, 
автор назван — это известный 
фотомастер Леонид Сурин. Он 
не побоялся направить объек
тив на зияющую рану, на куль
ти, оставшиеся от рук, на без
жизненные глаза слепого гар
мониста. У этих людей начина
ется новая, гораздо более 
сложная жизнь.

На снимках мы видим уже 
ушедшее время на фоне улиц, 

вые, доныне запрещенные 
имена и работы.

В 1989 году Клэр стала про
граммным редактором анима
ционных фильмов “Channel 4”, 
одного из ведущих британских 
каналов. А поскольку зритель
ская аудитория “Channel 4” — 
3/4 населения Великобрита
нии, то Клэр Китсон, получает
ся, определяла в области ани
мации стратегию не только ка
нала, но и всей страны. 
“Channel 4” работал с лучшими 
аниматорами мира; по заказу 
канала были сняты фильмы, 
вошедшие в историю анима
ции.

Надо ли говорить, что при
сутствие специалиста такого 
ранга на Фестивале британс
кой анимации в столице Сред
него Урала — великая честь и 
для фестиваля, и для Екате
ринбурга. Потому именно Клэр 
Китсон и открыла фестиваль, 
который проходит под эгидой 
Британского Совета.

В программу фестиваля 
(фильмы демонстрируются в 
кинотеатре “Салют”) вошло че
тыре тематических блока: ЛЮ-

Красномовец, ставшая сереб
ряным призером Олимпиады в 
Афинах.

С Ларисой Владимир Семе
нович начал заниматься с ок
тября минувшего года: “За этим 
всем стоял огромный труд, ко
торый мы проделали за неболь
шой период. Как спортсменку я 
знаю ее очень давно, она не но
вичок в спорте. Хотя, если чес
тно, я не представлял, как ей по
мочь, ведь до нашей встречи 
она готовилась у тренера, вос
питавшего чемпионку мира, и 
здесь роль сыграли человечес
кие качества Ларисы, которая 
подкупила меня скромностью, 
старанием и преданностью лег
кой атлетике.

Первое, с чего началось 
наше сотрудничество, подроб
ный разбор недостатков, кото
рые мешали стать ей бегуньей 
высокого класса. После прояс
нения всей картины, мы при
нялись за работу. Ларисе было 
очень тяжело, она, можно ска
зать, “уползала” с тренировок, 
но адский труд в конце концов 
увенчался успехом. На первых 
же соревнованиях в СК “Луч” 
(“Рождественские старты”) 
Лариса, выиграв дистанцию 
1000 метров, показала один из 
лучших результатов за всю ис
торию российской легкой ат
летики. Всего за зиму мы про
вели 9 стартов, ни один из ко
торых не был проигран. Отлич
ным завершением сезона стал 
чемпионат Европы в Мадриде. 
Лариса правильно спланиро- 

еще сохранивших знакомый 
облик, и поражаемся тому, как 
стремителен ход истории. Са
мая первая троллейбусная ли
ния вроде недавно, а уже 62 
года назад пролегла по Свер
дловску. Эти электромашины, 
“эвакуированные" на Урал, 
приводили в порядок подрост
ки, почти дети. На их головах 
немецкие фуражки — в тыл уже 
пошло трофейное обмундиро
вание врага, раздетым паца
нам не из чего было выби
рать...

Близким предвестием По
беды выглядит командующий 
Уральским военным округом 
генерал Кузнецов, принимаю
щий верхом на коне военный 
парад 1 мая 1945 года. Един
ственный парадный снимок во 
всей экспозиции.

А “непарадных” — еще це
лых три стены, уже послево
енных. Оттаяли городские 
скверы и “проклюнулись” с 
первой зеленью дети — цветы

БОВЬ — британские мульт
фильмы о прекрасном, ПОЗНА
НИЕ — мультфильмы об уди
вительном; ЛЮДИ И ВЕЩИ — 
мультфильмы о печальном; 
СМЕРТЬ — мультфильмы об 
ужасном.

Пусть не смущает зрителя 
слово “смерть” в тематике фе
стиваля. Во-первых, представ
лены отнюдь не примелькав
шиеся по ТВ-экранам трилле
ры (в мультяшном исполне
нии), а фильмы, трактующие 
переход человека в мир иной 
либо философски, либо с не
обходимой долей юмора и жиз
нелюбия. Например, в мульти
ке “Как пережить смерть” рас
сказывается про то, как чахлая 
английская старушка дожида
ется ангела смерти в кресле у 
телевизора, а когда смерть на
конец приходит за ней — при
водит ряд убедительных аргу
ментов в пользу того, что уми
рать ей еще рано. Оптимистич
нее не придумаешь!

Во-вторых, зрителям надо 
иметь ввиду, что британская 
анимация априори необычна: 
она ориентирована в основном 

■ КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Забудь, что ты
чемпионка!

вала бег и выиграла.
Сейчас мы начинаем подго

товку к летнему периоду, глав
ным стартом которого является 
чемпионат мира в Хельсинки, 
где постараемся оправдать на
дежды и тагильского спорта, и 
российского”.

Важную роль в победе на 
чемпионате Европы сыграло со
вершенствование физических

жизни, цветы мира.
При ремонте музейного 

здания на улице Карла Либк
нехта в Екатеринбурге рабо
чие нашли две пачки негати
вов. С них теперь отпечатаны 
снимки, сделанные, похоже, в 
одном из общежитий. Тесное 
жизненное пространство: ри
сованные маслом прикроват
ные коврики, подушки горкой, 
портреты военных в рамках, 
патефоны. И глаза девчат и 
парней, полные лучших на
дежд...

Вот на этом фоне, будто из 
далекой поры, зазвучали час
тушки:

Пишет Ганс сестренке
Марте —

Мол, Москву захватим
в марте.

Отвечает Марта так:
“Был дурак и есть дурак”.

Гитлер Геббельса спросил: 
“Что ты рот перекосил?"
У мартышки слезы градом: 
Подавился Сталинградом.
Их пели, конечно, не девча

та из общежития, а нынешние 
музейные и архивные барыш
ни. Заведующая отделом ГАСО 
Ольга Бухаркина поручилась 
за полную достоверность 

на взрослую аудиторию. Со
ответствующая тематика, 
соответствующие сюжеты...

Некий Стэнли, затюкан
ный чудовищной, кровожад
ной женой, находит утеше
ние в тихой дружбе с ово
щем, который сам Стэнли тай
но выращивает на заднем дво
ре... Душа умершего на лавоч
ке старика покидает его тело, 
на бешеной скорости проно
сится сквозь дома и улицы 
Лондона и видит на своем 
пути уйму всего занятного... 
Скромный служащий, пытаю
щийся дозвониться до важно
го абонента, попадает в про
странственно-временную ло
вушку внутри телефонной 
сети... Такие герои. Такие эле
гии и притчи. О них, быть мо
жет, и не скажешь, как гово
рят о норштейновском “Ежике 
в тумане” — “лучший мульт
фильм всех времен и наро
дов”, но во всяком случае в ки
нотеатре “Салют” представ
лены в эти дни лучшие работы 
британской анимации после
дних лет — призеров ВАА, 

качеств. Усиленная работа в 
тренажерном зале позволила 
изменить технику бега, что, в 
свою очередь, дало возмож
ность вести свою тактику на 
дистанции.

“Выходя на старт, думала 
только о беге и о соперницах, 
знала, что до финала дошли 
только сильнейшие. Главная 
задача была занять хорошую 

фольклорного материала.
Она и другие организаторы 

выставки постарались найти 
детали, которые сделали бы 
осязаемым время, останов
ленное объективом фотоаппа
рата. Приглашения на верни
саж исполнили в виде треу
гольников, напоминающих 
солдатские письма. Военную 
пайку хлеба для рабочего, слу
жащего, иждивенца показали 
в натуре — в долях ржаной бу
ханки.

В документе, хранящемся в 
ГАСО, фигурирует семья Мес- 
серер, прибывшая в Сверд
ловск в эвакуацию. В ее соста
ве была и юная Майя, будущая 
прославленная балерина Пли
сецкая. Она вспоминает, как 
стояла за мелкими зелеными 
яблоками в очереди, растянув
шейся на несколько свердлов
ских кварталов. Вкус яблок 
тогда так и остался только меч
той...

Хозяева выставки предло
жили гостям тонкие дольки зе
леного яблока и прозрачные 
ломтики сала на черном хле
бе, которыми можно было за
кусить чарку, поднятую за По
беду.

Римма ПЕЧУРКИНА.

British Animation Awards, фес
тивалей британской анимации.

...Символ фестиваля — Ба
рашек, лукаво оборотившийся 
в сторону зрителя с традици
онным “бэ”. Но привычный 
звук в английском написании 
— “ваа”, или то самое ВАА, 
British Animation Awards. Это 
удивительно (и характерно!), 
как часто символами междуна
родных форумов становятся 
братья наши меньшие! Види
мо, оттого, что нет у них язы
кового барьера и, стало быть, 
преград к пониманию. В люд
ском сообществе такие барь
еры есть. Но, к счастью, ани
мация — как раз из тех ис
кусств, чей язык не нуждается 
в переводе. Ее интонации и 
смыслы легко преодолевают 
границы.

Ирина КЛЕПИКОВА.

позицию с самого начала дис
танции, поэтому я бежала за ли
дером с правой стороны, что 
давало возможность контроли
ровать бег всех участниц и сде
лать вовремя финишный рывок. 
Все получилось, как нельзя луч
ше. После забега долго не мог
ла поверить, что победила. В 
полной мере ощутила, что я 
чемпионка, лишь приехав до
мой, когда принимала поздрав
ления от родных. Видимо, ра
дость окружающих за меня ока
залась действенней, нежели 
пересечение первой финишно
го створа”.

Не скрывал своей радости 
при встрече с победительницей 
европейского первенства и 
председатель спортивного клу
ба “Спутник” Александр Сме- 
лик: “Большое спасибо Ларисе 
и Владимиру Семеновичу! Ког
да мы первый раз беседовали 
еще осенью, я знал, что сотруд
ничество наше приведет к ус
пеху, так оно и получилось. На
деюсь и верю, что дуэт Чжао и 
Казарина еще не раз заставит 
говорить о себе большими по
бедами".

Алина ГАЛИМОВА. 
НА СНИМКЕ: Лариса ЧЖАО 

и Владимир КАЗАРИН.
Фото автора.

ВОЛЕЙБОЛ
Волейболистки “Уралочки- 

НТМК” в 25-й раз стали побе
дительницами чемпионата 
страны. Серебряные медали - 
у московского “Динамо”, брон
зовые - у “Балаковской АЭС”.

Полуфинал: “Уралочка-
НТМК” (Свердловская область) 
— “Балаковская АЭС” (Балако
во) - 3:0 (25:20, 25:16, 25:23).

“Уралочка-НТМК": Тебенихи- 
на — 6 (5, 1,0), Пасынкова — 8 (4,
4, 0), Шешенина — 7 (5, 2, 0), 
Плотникова — 8 (8, 0, 0), Руис — 
20(16, 2, 2), Баррос - 7(6, 0, 1); 
Тюрина (л), Волчкова — 1 (0, 0, 1), 
Сенникова — 0.

“Балаковская АЭС”: Киселе
ва — 5 (4, 0, 1), Свистина — 15 (2, 
0, 13), Гансонре —1(1,0, 0), Аку
лова—4(2, 1, 1), Гуменок — 9 (6, 
2, 1), Шаманаева — 2(1, 1, 0); Фа
деева (л), Громова — 6 (5, 1, 0), 
Ирисова — 4(3, 1,0), Савинова — 
0.

Волжанки сразу же повели — 
3:1, 6:3, но чувствовалось, что 
“БАЭС" не особенно верит в свои 
силы. Стоило разыграться Руис, 
как екатеринбурженки сразу же 
догнали соперниц и вышли впе
ред — 8:7. После этого на пло
щадке осталась только одна ко
манда, и проблем до середины 
третьей партии у наших девушек 
не было. В ней при счете 10:5, 
стремясь побыстрее добить оппо
нента, “Уралочка" начала оши
баться, и позволила волжанкам 
выйти вперед — 20:17. Но своев
ременный тайм-аут Николая Кар- 
поля поставил все на свои места.

В другом полуфинале москов
ское “Динамо” переиграло “Заре- 
чье-Одинцово” — 3:2.

Финал: “Уралочка-НТМК” 
(Свердловская область) — “Ди
намо” (Москва) — 3:0 (25:23, 
25:16, 28:26).

“Уралочка-НТМК”: Тебенихи- 
на — 4 (1,2, 1), Пасынкова — 4 (2. 
1, 1), Шешенина — 6 (3, 1, 2), 
Плотникова — 7 (6, 1, 0), Руис — 
25(21,2, 2), Баррос - 12 (3, 6, 3); 
Тюрина (л), Волчкова — 0.

“Динамо”: Гамова — 17 (12,
5, 0), Година — 7 (5, 1, 1), Лисовс

В финал не попали
БАСКЕТБОЛ

Полуфинал. Второй матч: 
“Динамо” (Москва) - “УГМК” 
(Екатеринбург) - 74:60 (20:14, 
18:13, 19:18, 17:15).

“Динамо”: Рахматулина — 18, 
Водопьянова - 13, Водичкова - 14 
+ 17 подборов, - Шакирова 7, Ба
ранова - 10; Подобед - 3, Мабика 
-7, - Карпова - 2, Берд - 0.

"УГМК”: Миронова - 6. Гриф
фит - 12+18 подборов, Подко
вал ьн и ко ва - 4, Маркес - 23, Ха
зова - 11; Ершова - 0, Густилина
- 0, Дабович - 4, Берзегова - 0.

Первый матч - 71:51.
Окончательный счет в серии

- 2:0.
Накануне ответного матча с 

"Динамо", уже в Москве, на тре
нировке получила перелом ноги 
центровая “УГМК” Любовь Сморо

0:0 в пользу "Урала"
ФУТБОЛ

“Кубань” (Краснодар) — 
“Урал” (Свердловская область) 
- 0:0.

Наставник “Урала” Александр 
Побегалов, трижды подряд начи
навший встречи неизменным со
ставом, в своем первом матче на 
выезде от домашней схемы игры 
не отошел, но вот ряд исполните
лей поменял. В запасе остались 
Енин и Лосев, на позиции которых 
вышли Клименко и Мысин. А мес
то Абрамова, получившего травму 
на тренировке, занял Рязанцев. Но 
даже самые безоглядные оптими
сты, думается, отдавали себе от
чет, что самый серьезный экзамен 
предстоит выдержать игрокам 
обороны. В Екатеринбурге все они 
выглядели вполне убедительно, но 
это - в матчах с не особо докучав
шими своими атаками соперника
ми.

Уже первые минуты матча по
казали, что краснодарцы столкну
лись с хорошо организованным 
соперником, сообщает официаль
ный сайт “Кубани" в Интернете. 
Гости не делали ставку на игру в 
атаке, однако в обороне действо
вали четко и слаженно. "Кубань” 
же старалась пробить Малышева, 
в основном, издалека, но удары 
желто-зеленых были по большей 
части неточными. Единственный 
голевой момент до перерыва имел 
Сальников, замыкавший прострел 
Стефанова, но голкипер гостей 
выручил свою команду.

Во втором тайме хозяева заиг
рали активнее, однако в заверша
ющей стадии атак им не хватало 
изобретательности. Впрочем, 
даже с учетом этого “Кубань” мог
ла забить и вырвать столь нужную 
для себя победу. Самые реальные 
моменты для того, чтобы отли
читься, имели Топчу и Вука, одна- 

_________ ■ ТОЛЬКО ФАКТЫ_________
САМБО. Алексей Егоров из школы самбо "Уралмаш” (тренер Александр 

Козлов) завоевал золотую медаль в весовой категории 52 кг на чемпиона
те Европы, проходившем в Москве. Еще одна представительница Сверд
ловской области воспитанница муниципальной спортшколы “Динамо” Ана
стасия Компанией (тренер Александр Заночкин) стала обладательницей 
бронзовой медали в весовой категории свыше 80 кг.

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА. На чемпионате России, проходив
шем в Казани, Вера Сесина из Екатеринбурга заняла второе место в лич
ном многоборье (вслед за Ириной Чащиной), а также в отдельных видах - в 
упражнениях со скакалкой, лентой и булавой.

кая — 2 (0, 2, 0), Тромбитас — 1 
(1, 0, 0), Вдовина — 5 (2, 3, 0), 
Бородакова — 10 (6, 3, 1); Кабе- 
шова (л), Боженова — 2 (2, 0, 0).

Всю первую партию уралочки 
были в отстающих. Но при счете 
15:20 Карполь сместил акценты 
в обороне. 206-сантиметровую 
Гамову начали блокировать Руис 
и Шешенина, уступающие ей в 
росте почти 30 сантиметров, 
причем весьма успешно. Лидер 
атак “Динамо” растерялась, игра 
хозяек потеряла стройность... 
Счет сравнялся - 21:21, 23:23. А 
затем наши девушки взяли еще 
два очка.

Во втором сете “Динамо" 
продержалось только до перво
го технического перерыва. Пос
ле него разнообразные действия 
пасующей “Уралочки” Шешени- 
ной, мощные подачи Баррос и 
атаки из зоны четвертого номе
ра Руис практически со стопро
центным кпд разбили москвичек 
в пух и прах.

В третьем сете борьба полу
чилась на редкость упорной. При 
счете 12:7 в пользу свердловча
нок казалось уже, что дело сде
лано. Отнюдь. Москвички дого
няют соперниц, выходят вперед 
и оказываются в шаге от победы 
- 24:21. Но тут на подачу вышла 
18-летняя Пасынкова. Динамов- 
ки, и так всю игру испытывавшие 
проблемы с приемом, с ее мощ
ными подачами не справились. 
А точку в матче поставила Юмил- 
ка Руис. Две ее атаки не смог 
предотвратить даже тройной 
блок двухметровых динамовок.

Лучшими игроками “Финала 
четырех” признаны: МУР — 
Юмилка Руис (“Уралочка- 
НТМК”), нападающая — Екатери
на Гамова (“Динамо”), блокиру
ющая Лариса Шаманаева 
(“БАЭС"), либеро — Ольга Фаде
ева (“БАЭС"), пасующая Марина 
Шешенина (“Уралочка-НТМК"), 
лучший молодой игрок — Алек
сандра Пасынкова ("Уралочка- 
НТМК").

Алексей КОЗЛОВ.

дина. Что же касается самой 
игры, то особых сюрпризов в ней 
было. С первых минут хозяйки 
площадки вышли вперед и мето
дично наращивали свое преиму
щество. Достаточно сказать, что 
ни разу (!) за весь матч екате
ринбурженкам не удавалось по
вести в счете.

Результаты матчей: “ВБМ-САУ” 
- “Спартак" (М.о.) - 106:73 и 96:53. 
Обе встречи по взаимной догово
ренности состоялись в Самаре. 
Окончательный счет в серии - 0:2.

В главном финале, таким об
разом, встречаются “ВБМ-СГАУ” 
и столичное “Динамо". “УГМК” 
предстоит поспорить за “брон
зу” с подмосковным “Спарта
ком". Обе серии будут продол
жаться до трех побед.

“УГМК" первых два матча про
ведет дома, 28 и 29 апреля.

ко первый послал мяч выше во
рот, а второй угодил в руки Ма
лышеву. Мог отличиться и "Урал”. 
Вышедший на замену Лосев 
обыграл нескольких соперников 
и неплохо пробил, но вратарь 
краснодарцев Дикань отразил 
удар.

Александр Побегалов, глав
ный тренер “Урала":

-Считаю, что немногие коман
ды смогут увезти из Краснодара 
очки. Не могу сказать, что дово
лен игрой своих подопечных, од
нако идеей и концепцией футбо
ла, которую я пропагандирую, 
они уже прониклись, и это раду
ет.

Йозеф Хованец, главный 
тренер “Кубани”:

-Действия команды в первом 
тайме меня абсолютно не удов
летворили. Замены усилили нашу 
игру, но для победы этого оказа
лось недостаточно.

Результаты остальных матчей: 
«Анжи» - «Спартак» (Чл) - 1:0 
(70,Лахиялов), «Химки» - «СКА- 
Энергия» - 1:0 (16.Перов), «КамАЗ»
- «Луч-Энергия» - 0:1 (59.Циклау- 
ри), «Металлург-Кузбасс» - «Пет- 
ротрест» - 1:1 (49.Кобялко - 
45.Ребров. Нереализованные п: нет
- 19.Соловьев), «Чкаловец-1936» - 
«Динамо» (Бр) - 0:0, «Факел» - «Ло
комотив» - 1:0 (77.Смирнов), «Ме
таллург» - «Амур» - 2:0 (29,55.Пе
тухов), «Орел» - «Динамо» (Мх) - 
0:0, «Авангард» - «Спартак» (Нл) - 
0:1 (44.Порошин).

Единоличным лидером турни
ра стал "Спартак” (Нл) - 13 очков 
(в 5 матчах). Далее следуют: 
“Химки” - 11 (6), “КамАЗ” - 10 
(5), “Урал” - 10 (4) и “Луч-Энер
гия” - 10 (6).

Сегодня “Урал” играет в Ма
хачкале с “Анжи”.

Алексей КУРОШ.
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■ ГОРДОЕ ЗВАНИЕ — ДОНОР

В их жилах
кровь. а не водица!

Эльмира Мотовилова — обычная 
екатеринбургская пенсионерка, всю жизнь 
работавшая бухгалтером. Многие люди, 
знающие ее, не догадываются даже, что на 
ее счету — десятки спасенных жизней.

В организме человека около пяти литров кро
ви. 25-летний донорский стаж (а у Эльмиры Нико- 
новны именно такой) — это 42 литра 10 граммов 
сданной крови. Нелегкую процедуру, которую мно
гие с трудом могут выдержать даже единожды, она 
прошла 107 раз.

Эльмира Мотовилова родом из Лачи, что под 
Ивделем, — деревушки, ныне уже исчезнувшей. 
После школы закончила бухгалтерские курсы и в 
18 лет вышла в Ивделе замуж за молоденького лей
тенанта. Всю жизнь потом ездила вместе с ним по 
военным гарнизонам.

Сдать донорскую кровь ее впервые сагитиро
вали в 1960-м году, в Ивделе, где она работала в 
военкомате. В ту пору она уже была 29-летней жен
щиной, матерью двоих детей. Помнит, что ее здо
ровый организм эту процедуру перенес очень лег
ко, и врачи посоветовали ей обратиться к ним еще, 
потом еще... Так она стала кадровым донором.

Означало это то, что больше никогда она не сда
вала кровь среди прочих, когда приезжали врачи и 
агитировали, зато в любое время у ее дома могла 
остановиться “Скорая” и увезти в больницу для эк
стренной сдачи крови. Перерыв между такими сда
чами — 40 дней, иногда, в экстренных случаях, 
приходилось сдавать и чаще.

— Однажды, — вспоминает она, — привезли на

прямое переливание. Нужно было спасать чело
века, попавшего под поезд. Не спасли, к сожале
нию...

Позже, когда судьба жены военного забрасы
вала ее на Украину, затем обратно на Урал, в Свер
дловск (где, наконец-то, дали их офицерской се
мье квартиру) она всегда становилась на специ
альный, донорский, учет, чтобы быть под рукой, 
когда требуется спасать человеческие жизни. Удо
стоверение “Почетный донор СССР” получила в 
1980-м году. А последний раз сдавала кровь в 
1986-м, уже в возрасте 55 лет.

Этот, последний, раз она запомнила так же чет
ко, как когда-то первый. Сидящий рядом с ней 
молодой человек усмехнулся: “Ты-то куда, бабуш
ка?”. А через несколько минут врачи вели его под 
руки, слабого и бледного, а она шла спокойно.

С самого начала своего бескорыстного служе
ния людям (деньги в ту пору донорам не полага
лись — только обед да иногда полстакана красно
го вина) Эльмира Никоновна понимала, каким 
важным делом занимается. Искренне огорчилась, 
когда по здоровью и по годам была исключена из 
числа доноров — привыкла уже: после сдачи все
гда чувствовала себя хорошо, даже какая-то лег
кость появлялась во всем теле.

Последние годы ее, стольким людям спасшую 
жизнь, судьба не больно жаловала: в конце девя
ностых умер муж — отставной майор Леонид Мо
товилов, а совсем недавно, два года назад, тра
гически погибли дочь и внук. Сегодня ее одиноче
ство скрашивает редкими приездами сын — сель-

<.егт>

■ ЗНАЙ НАШИХ!

Екатеринбург 
Люксембург:

связь через мандолину

Пятое Собрание Европейского 
Молодежного Оркестра “Гитара и 
мандолина” недавно имело место 
быть в Люксембурге. Пятьдесят 
молодых музыкантов из 
одиннадцати стран Европы были 
приглашены сюда, чтобы 
подготовить грандиозный концерт.

В стройном хоре мандолин Герма
нии и Франции, Италии и Испании, Гол
ландии и Англии был слышен и голос 
русской мандолины. Сестры-близнецы 
Лиза и Катя Соловей - из екатерин
бургской музыкальной фамилии. Они

— студентки Уральской консерватории 
по классу домры. Мандолиной же, вос
петой поэтами, занимаются по соб
ственной инициативе параллельно.

Цель мероприятия, проходившего в 
рамках культурной программы ЕЭС 
“Молодежь”, проста и благородна: 
пропаганда народных традиций, под
держка интереса к старинным инстру
ментам и молодых талантов, на них иг
рающих.

Больше недели начинающие евро
пейские музыканты общались друг с дру
гом, с современной музыкой, написан-
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ский учитель, да внучка, которая живет вместе 
с ней. За все пенсионные годы она, пользовав
шаяся льготами как ветеран труда, о своем до
норском прошлом вспомнила лишь однажды — 
когда узнала, что для почетных доноров льгот
ный список на протезирование зубов. Правда, 
так и не дождалась — льготу эту “сняли", и те
перь она в общем списке. Показала мне листо
чек с номером очереди: 8452.

— Ох, доживу ли? — говорит.
Еще она слышала, что в этом году почетным 

донорам обещали денежное пособие.
Я позвонил в министерство социальной за

щиты населения. Начальник отдела назначения 
и выплат социальных пособий и компенсаций 
Лилия Сотникова пояснила мне, что почетным
донорам по новому закону положена пожизнен
ная ежегодная выплата в размере 6000 рублей (из 
расчета 500 рублей в месяц). Эльмире Мотовило
вой, как почетному донору СССР, будет выплаче
на до конца года именно такая сумма. На сегод
няшний день в области эту компенсацию получи
ли уже 5000 доноров, остальным она будет выпла
чиваться по мере поступления денег из федераль
ного бюджета. Всего в области, по данным сверд
ловской областной станции переливания крови, 
24433 почетных донора.

По линии здравоохранения льготы почетным 
донорам значительно урезали: оставили только 
внеочередное лечение в муниципальных учрежде
ниях здравоохранения, отпуск в любое время года 
по выбору и внеочередные путевки на санаторно-

курортное лечение. Остальное должны компенси
ровать вышеупомянутые 6000 рублей. Это, конеч
но, хорошо, но на платное протезирование зубов 
не хватит точно...

Думается мне: можно ли вообще измерить 
деньгами спасенные Эльмирой Никоновной и дру
гими донорами человеческие жизни?

Мне кажется, главная компенсация — почет и 
уважение, низкий поклон этим людям, в жилах ко
торых точно течет кровь, а не водица.

Ну и деньги — само собой! Как без них сегод
ня?

НА МАМАЕВОМ КУРГАНЕ ТИШИНА
На Мамаевом кургане в Волгограде заложили Аллею Героев в 

честь земляков — Героев Советского Союза и кавалеров орденов 
Славы. Она продолжит ту березовую аллею, что посадили на кур
гане пять лет назад. На высоте, где в дни Сталинградской битвы 
даже земля горела, расцветут 60 молоденьких белоствольных 
деревьев. Мэрия пригласила участвовать в акции школьников и 
студентов, а также самих заслуженных ветеранов. В Волгограде 
проживают шесть Героев СССР и 47 кавалеров высшего ордена 
солдатской доблести. Но по вполне понятным причинам пришли 
на курган далеко не все из них. Над курганом звучали победные 
сводки Совинформбюро и песни военных лет.

ЗАТЕРЯННЫЙ МИР
Село Юферовское живет само по себе. Парадокс, но фор

мально оно входит в состав Ивановского сельсовета Шарыповс- 
кого района Красноярского края, а находится на территории Ор- 
джоникидзевского района Хакасии. Пока республика и край су
ществовали вместе, административная нелепица никому не ме
шала. В Юферовском работал крупный леспромхоз, головная кон
тора была прописана в Красноярске. Однако 10 лет назад лес
промхоз разорился. Все, кто мог, из деревни уехали. В селе ос
тались жить лишь шестеро пенсионеров. И власти двух регионов 
о них забыли.

Из своей деревни старики выезжают редко, чтобы получить 
пенсию и купить самое необходимое. В основном перебиваются 
натуральным хозяйством. Электричество здесь давно отключи
ли. Соответственно нет ни радио, ни телевидения.

(“Труд”).

Александр ШОРИН.
Фото

Алексея КУНИЛОВА.

ной для мандолины и гитары, с ее со
здателями, с маститыми мандолинисту- 
ми. Это был одновременный колоссаль
ный заряд и выплеск положительной 
энергии с проекцией на собственное 
творчество.

Заключительным аккордом Собра
ния стал грандиозный двухчасовой ги
тарно-мандолинный концерт, сыгран
ный в стенах Люксембургской консер
ватории и в одном из концертных за
лов. Накал музыкальных страстей был 
столь велик, что в финале многие ис
полнители просто расплакались от пе
реполнявших их чувств.

Несмотря на то, что в России нет 
Ассоциации мандолинистов (ее евро
пейское представительство и отбира
ло участников в собрание), Лиза и Катя 
довольно известны в музыкальном 
мире. Еще будучи школьницами, они 
стали победительницами престижно
го американского конкурса. На день
ги, врученные им в качестве второй 
премии, сестры купили себе ... старин
ные мандолины. Потом были другие 
страны, другие сцены и другие конкур
сы за рубежом и в России. Последний 
- международный конкурс в Астане, 
где сестры стали победительницами в 
номинации “Академические дуэты и 
трио”. Дома девушки часто играют с 
филармоническим оркестром, высту
пают дуэтом как домристки и мандо
линистки. Словом, несмотря на юный 
возраст, они известные музыканты. 
Особенно в мире народных инструмен
тов. И их участие в европейском Со
брании - очередная ступенька на пути 
к музыкальному Олимпу. И спасибо, 
когда рядом оказываются неравнодуш
ные - Уральский электрохимический 
комбинат и фирма “Магистраль-Кар
го”, которые сделали возможным по
ездку Кати и Лизы в Люксембург. Свя
тая к музыке любовь!

Наталья ПОДКОРЫТОВА. 
Фото 

из семейного архива.

■ К 60-ЛЕТИЮ ВЕЛИКОИ ПОБЕДЫ

ПРИЗРАК ЦУНАМИ 
НЕ ДАЕТ ТУРИСТАМ ПОКОЯ

Власти Таиланда отмечают падение доходов от туризма в этом 
году почти вдвое по сравнению с прошлым годом (тогда тайцы 
заработали 85 млрд, батов). “Мы были бы довольны, если бы 
достигли результатов хотя бы в 50 процентов от прошлогодних 
доходов от туризма, — заявил заместитель главы Пхукета Винай 
Буапрадит. — Но в первую четверть года доходы снизились на 90 
процентов по сравнению с теми, что были прежде”.

Спустя три месяца после декабрьского цунами заполняемость 
гостиниц Пхукета составляет около 40 процентов. По словам г-на 
Виная, ожидалось, что азиатские туристы достаточно быстро вер
нутся к прежнему уровню посещения страны, однако многие из 
них сетуют на страх перед призраками, которые, по их мнению, 
бродят по местам трагедии.

ОТДЕЛ КАДРОВ

Лучше один раз
увидеть

Эта выставка интересна людям разных поколений — и тем, кто пока только 
по учебникам знает такие слова, как “война”, “Родина”, “подвиг”, и тем, 
кто испытал это на себе — на фронте или в глубоком тылу, когда пайка 
хлеба умещалась на детской ладошке, а плакат со словами: “Воин 
Красной Армии, спаси!” потрясал правдой, более страшной, чем самые 
страшные сказки.

Экспозиция документов военных лет 
открылась в выставочном зале Центра 
народных промыслов и ремесел на ули
це Чапаева в Екатеринбурге. В ней уча
ствуют Государственный архив Сверд
ловской области (ГАСО), Государствен
ный архив административных органов 
Свердловской области (ГААОСО), 
Центр документации общественных 
организаций Свердловской области 
(ЦДООСО), отдел регистрации и архи
вных фондов Управления Федеральной 
службы безопасности Российской Фе
дерации по Свердловской области, Го
сударственный архив в г.Ирбите.

Открывая выставку, начальник Управ
ления архивами Свердловской области 
Александр Капустин сказал, что столь 
широкое представительство архивных 
организаций в одной экспозиции собра
лось в третий раз. Но такой коллектив
ный документальный рассказ о Великой 
Отечественной войне состоялся впер
вые.

Отсюда — большое разнообразие 
представленных экспонатов. Здесь — 
редкие фотографии и еще более ред
кие плакаты суровых лет, листовки со 
сводками Совинформбюро и сообще
ниями о трудовых подвигах уральцев, 
постановления, решения, приказы ор
ганов власти, перестраивающие жизнь 
страны на военный лад. Например, ре
шение Свердловского облисполкома от 
9 октября 1941 года о введении продо-

вольственных карточек, распоряжение о 
скорейшем пуске Первого Северного 
рудника в Ивдельском районе, который 
должен дать марганец, необходимый 
для производства военной техники. В 
подлинниках представлены самые тра
гические документы войны — похорон
ки.

—Юный гражданин, который увидел 
эти документы и впитал в себя их смысл 
— это убежденный человек, — сказал 
министр общего и профессионального 
образования области Валерий Несте
ров.

О том, какие страшные метки носили 
на своей одежде узники фашистских ла
герей и как жилось на Урале военноплен
ным немцам, с какими сложными чув
ствами покидали они наш край, можно 
узнать из документов архивных фондов 
ФСБ.

Начальник УФСБ по Свердловской об
ласти генерал-лейтенант Борис Козинен- 
ко напомнил, что информация, которая 
долгое время оставалась закрытой, те
перь стала общим достоянием.

—Документы открывают глаза на ис
тину величайшего народного подвига, — 
сказал архиепископ Екатеринбургский и 
Верхотурский Викентий. — Это особен
но важно сегодня, когда муссируется 
вопрос о том, кто внес наибольший вклад 
в победу над злом.

Римма ПЕЧУРКИНА.

ВКК-НАЦИОНАЛЬНЫМ
СОЮЗ КАДРОВИКОВ 

РЕКОМЕНДУЕТ ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ

ВСЕРОССИЙСКИЙ
КАДРОВЫЙ 
КОНГРЕСС

национальный союз кадровиков

(“Известия”).

Ежемесячный
■ журнал

Ежеквартальный 
журнал

■ КРИМИНАЛ

По горячим
следам

За минувшие трое суток, 
как сообщает пресс- 
служба ГУВД области 
зарегистрировано 883 
преступления, 600 из них 
раскрыто.

Зарегистрировано семь 
убийств — в Красноуральс- 
ке, Сухом Логу, Ленинском 
районе Нижнего Тагила, Ар
темовском, Березовском, 
Гарях, Полевском. Зафикси
ровано четыре случая причи
нения тяжкого вреда здоро
вью, повлекшего смерть — в 
Чкаловском и Орджоникид- 
зевском районах Екатерин
бурга, Карпинске, Полевс
ком. Сотрудники милиции 
задержали 481 подозревае
мого в совершении преступ
лений. Обслужено в меди
цинских вытрезвителях 745 
человек. Сотрудники мили
ции задержали 12 нарко
дельцов. Общее количество 
изъятого зелья составило 
563,41 грамма.

ЕКАТЕРИНБУРГ.
. Октябрьский район. 15 

апреля в 17.15 у дома по 
улице Народной 
сотрудники ПДН
задержали неработающую 
1978 года рождения. У нее 
обнаружили и изъяли 28,5 
грамма марихуаны. 16 ап
реля в 16.30 у дома по улице 
Щорса наряд ДПС ГИБДД 
задержал неработающего 
1966 года рождения, у ко
торого при досмотре об
наружили и изъяли 458,5 
грамма марихуаны. Воз
буждены уголовные дела. 
Выясняется происхождение 
зелья.

. Верх-Исетский район. 
17 апреля в 13.45 у дома по 
улице Бебеля сотрудники 
полка ДПС ГИБДД за
держали автомашину 
“Жигули" под управлением 
неработающего 1951 года 
рождения. При досмотре у 
пассажира — рабочего 
автосервиса 1974 года 
рождения — обнаружили и 
изъяли 4,33 грамма героина. 
Возбуждено уголовное дело.

похитили у них
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РУВД
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• Кировский район. 15 
апреля в 18.00 у дома по 
улице Советской двое не
известных, угрожая ножом 
студентам вуза 1984 года 
рождения,
имущество на общую сумму 
30 тысяч рублей. В 18.20 у 
дома по улице Блюхера 
наряду ППСМ РУВД удалось 
задержать одного из зло
умышленников. Им оказался 
студент 1981 года рождения, 
ранее судимый. Устанав
ливается соучастник пре
ступления, его задержание — 
дело времени. Задержанного 
проверяют на причастность к 
ранее совершенным пре
ступлениям.

РЕВДА. 14 апреля в 7.40 у 
дома по улице Мира неизве
стный, угрожая ножом школь
нику 1990 года рождения, по
хитил у него сотовый телефон 
стоимостью более шести ты
сяч рублей. Следственно
оперативной группе удалось 
задержать злоумышленника. 
Им оказался ученик местной 
школы 1990 года рождения. 
Возбуждено уголовное дело.

НИЖНИЙ ТАГИЛ. В ночь 
на 16 апреля от дома по ули
це Металлургов неизвестные 
похитили автомашину “Жигу
ли”. Наряду ОБО при РОВД 
удалось задержать угонщи
ка. Им оказался неработаю
щий 1983 года рождения. 
Возбуждено уголовное дело. 
Устанавливается соучастник 
преступления, его задержа
ние — дело времени.

КАМЕНСКИЙ РАЙОН. 17 
апреля в период с 22.00 до 
23.30 от дома по улице Побе
ды в поселке Мартюш неиз
вестный похитил автомашину 
“Жигули”. В 23.55 на первом 
километре автодороги Ка
менск-Уральский — село 
Рыбниковское сотрудникам 
ДПС ГИБДД удалось задер
жать угнанное авто с находив
шимся в нем злоумышленни
ком. Им оказался рабочий 
местного предприятия 1982 
года рождения. Возбуждено 
уголовное дело. Автомобиль 
возвращен владельцу.

В инспекции ФНС России по Кировскому району г.Екате
ринбурга в период с 18.04.2005 г. по 30.04.2005 г. установлен 
режим работы по приему деклараций о доходах физических 
лиц: в рабочие дни — с 8.30 до 20.00, в субботу —с 10.00 до 16.00. 
Обращаться: Екатеринбург, ул.Тимирязева, 11, каб. 226, тел. 365- 
54-81.

Коллектив редакции “Областной газеты" выражает искренние 
соболезнования специальному корреспонденту “ОГ” Татьяне Ве
ниаминовне Ковалевой в связи со смертью ее матери
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